
SELECCIÓN DE **PRENSA** NACIONAL



9 DE MARZO DE 2011



2011

Coordinación
de Información
y Medios

La Jornada

DIRECTORA GENERAL: CARMEN LIRA SAADE
DIRECTOR FUNDADOR: CARLOS PAYAN VELVER

MIÉRCOLES 9 DE MARZO DE 2011
MÉXICO, DISTRITO FEDERAL • AÑO 27 • NÚMERO 9544 • www.jornada.unam.mx

10 PESOS

DÍA INTERNACIONAL DE LA MUJER



Maestras de varias regiones en la celebración en la Secretaría de Educación Pública. En los actos por el centenario del Día Internacional de la Mujer, legisladoras, activistas de derechos humanos y representantes de organizaciones civiles exigieron poner alto a los *feminicidios*. El presidente Felipe Calderón expuso que "hay una verdad innegable: aún vivimos en México en una sociedad machista, en la que persisten prejuicios que frenan el desarrollo del género femenino. Por desgracia hay muchas mujeres ignoradas, discriminadas, golpeadas y asesinadas" ■

Foto Francisco Olvera

■ 47 y 48

MEXICO EN WIKILEAKS

■ Chávez Chávez, "soldado de a pie"

El titular de la PGR, sin altura para el cargo: EU

■ En cable de 2009, Pascual dijo que la designación era "políticamente inexplicable"

■ Afirmó que el pleito entre Medina Mora y García Luna entorpeció la lucha *antinarco*

■ Elogió al ex procurador por "trabajar con nosotros en la limpieza de la casa"

ARTURO CANO

■ 2 a 4

■ Fracasan *ultras* del PAN en el Senado; la CNDH tendrá "más dientes"

Aprueban la reforma en derechos humanos

ANDREA BECERRIL Y VÍCTOR BALLINAS

■ 5

opinión

Fuentes primarias de Wikileaks

JORGE CARRILLO OLEA

4

Duopolio televisivo confunde libertad de expresión con libertad de presión: TELMEX

MIÉRCOLES 9 DE MARZO DE 2011

Serán los militantes del blanquiazul y nadie más los que elijan al candidato a Los Pinos, dice

Los panistas “no tomamos línea ni del Presidente”, asegura Santiago Creel

“La caballada está fuerte, y no lo digo por mí, sino por mis colegas”, señala Alonso Lujambio

De la Redacción
Periódico La Jornada
Miércoles 9 de marzo de 2011, p. 14

A la propuesta del presidente Felipe Calderón de que su candidato presidencial en 2012 pueda surgir de la ciudadanía, los panistas Josefina Vázquez Mota, Santiago Creel y Alonso Lujambio –quienes han expresado ya sus aspiraciones–, así como el dirigente nacional del PAN, Gustavo Madero, señalaron, con diversos matices, que el abanderado de su partido a la contienda electoral del próximo años saldrá de entre su militancia.

Los argumentos esgrimidos son, entre otros, que cuentan con suficientes perfiles para lanzar un candidato propio que garantice el triunfo; que la “caballada (del PAN) está absolutamente fuerte”, y que los panistas “no toman línea ni siquiera del presidente Calderón”.

En diferentes momentos del día, la coordinadora de la fracción parlamentaria del PAN en la Cámara de Diputados, Josefina Vázquez Mota, se dijo confiada en que el candidato presidencial de su partido surgirá de entre sus militantes, y confirmó su deseo de “estar ahí, cuando lleguen los tiempos” y participar en el proceso de selección.

Consideró que las posiciones entre el presidente Calderón y del dirigente nacional de su partido, en torno al origen partidista del próximo candidato presidencial, no se contraponen. La legisladora sostuvo que el discurso presidencial del sábado pasado ante los panistas responde “a la historia del partido” de apertura a los ciudadanos.

Añadió que en su caso, en 2000 el PAN le dio la oportunidad de incorporarse, a pesar de no ser adherente y de venir de la “trinchera ciudadana”.

A su juicio, las posiciones públicas de Calderón y Madero no son incompatibles, pues, insistió, el PAN es un partido de ciudadanos, característica que no debe perder.

De manera más directa, el senador panista Santiago Creel advirtió que los panistas no toman línea del presidente Calderón, ya que serán sus militantes y nadie más los que decidan quién será el candidato en 2012. “Yo estoy listo, estoy decidido a entrar a la contienda, estoy esperando que se den los tiempos, que se abra el registro para inscribirme y dar la batalla adentro de mi partido.”

Insistió en que el panismo no toma línea; por el contrario, rechaza casi por sistema la línea cuando viene de arriba, eso está muy claro. “Lo que el panismo desea es expresarse libremente, sin cortapisas, sin línea; eso viene del viejo sistema que no es el nuestro”.

MIÉRCOLES 9 DE MARZO DE 2011

Ante la insistencia de lo dicho por Calderón, Creel subrayó: “el proceso interno está perfectamente resguardado por el panismo nacional y por la mayoría de los militantes, que no tengo duda van a saber escoger al mejor representante para ganar la elección de 2012”.

El titular de la Secretaría de Educación Pública, Alonso Lujambio, otro de los aspirantes, aseguró que la caballada “está absolutamente fuerte” en el PAN, el cual cuenta con los cuadros de “extraordinaria estatura política, moral, intelectual” y la capacidad para seleccionar al mejor candidato.

Justificó que el Presidente, al hablar de una candidatura ciudadana, se refirió al “conjunto de los cargos públicos”.

Si bien calificó de positivo que el tema se discuta para los puestos a nivel municipal, estatal, así como para las diputaciones, senadurías e incluso para la Presidencia, insistió en que el PAN tiene “excelentes cuadros. La caballada está absolutamente fuerte y no lo digo por mí, sino por mis colegas”, manifestó al término de la ceremonia del Día Internacional de la Mujer en el edificio sede de la SEP.

En Querétaro, el presidente nacional del PAN, Gustavo Madero, insistió en su rechazo de que los aspirantes del blanquiazul hayan quedado en la lona, como afirmó el dirigente del PRI, Humberto Moreira, luego de que el presidente Calderón planteó la posibilidad de candidatos externos.

Madero sostuvo que su partido siempre ha estado abierto a las candidaturas externas. “El PAN siempre ha buscado a los mejores dentro y fuera de sus filas para todos los puestos de elección popular”, dijo.

Sostuvo que su partido cuenta con gran diversidad de perfiles “que ningún otro partido tiene”, y destacó que entre sus filas hay posibles candidatos que actualmente fungen como secretarios de Estado y legisladores. “De toda esta riqueza y opciones el PAN tendrá la oportunidad de hacer un proceso de análisis para ver quién nos representarán mejor. Para eso falta tiempo, no se me confundan los tiempos”.

Víctor Ballinas, Andrea Becerril, Karina Avilés, Enrique Méndez, Ciro Pérez, Alonso Urrutia, Alma Muñoz, Juan Carlos Miranda y Mariana Chávez, corresponsal

MIÉRCOLES 9 DE MARZO DE 2011

El dirigente del tricolor propone una consulta para escuchar a las mujeres; ellas deben decidir

El PRI, sin postura sobre aborto, dice Moreira; miedo en el partido: Pagés

La celebración internacional contrasta con la marginación en que viven millones de mexicanas: Cristina Díaz

José Antonio Román
Periódico La Jornada
Miércoles 9 de marzo de 2011, p. 47

El PRI no tiene una postura oficial el torno al aborto, reconoció el presidente nacional del partido, Humberto Moreira, quien expresó la conveniencia de impulsar una consulta donde fundamentalmente sean escuchadas las voces de las militantes. “Son las mujeres quienes deben expresar esa posición, no los hombres.”

Dijo que él, en lo personal, apoya el derecho de las mujeres a abortar. “Pero tenemos que construir la posición del partido impulsando una consulta. Ésos son los retos; apenas tengo dos días en la dirigencia”, respondió Moreira en entrevista luego de asistir al acto priísta con motivo del centenario de la celebración del Día del Internacional de la Mujer.

Los feminicidios no deben usarse como bandera política

Asimismo, reprobó que el tema de los feminicidios se tome como bandera política “para golpear a un estado”, en referencia a la negativa de declarar la alerta de violencia de género en el estado de México. Dijo que esos hechos suceden en muchas partes del territorio nacional, por lo que debe buscarse la forma de atender de fondo el problema, no con acusaciones políticas.

Respecto a las llamadas Juanitas –legisladoras que una vez que llegan al Congreso presentan su renuncia para que su lugar sea ocupado por un hombre, práctica cotidiana de varios partidos–, señaló que el PRI ha marcado su rechazo.

En tanto, la secretaria general del tricolor, Cristina Díaz, señaló que esta conmemoración del Día Internacional de la Mujer “contrasta con las condiciones de atraso, marginación y pobreza en la que viven millones de mexicanas, para quienes el mal llamado gobierno del cambio sólo ha significado exclusión, desempleo, violencia e inseguridad personal y patrimonial.

“Las mujeres priístas no aceptaremos, por ninguna circunstancia, retroceder en los derechos constitucionales en materia de educación, salud, trabajo, equidad de género y justicia, porque están por encima de cualquier disposición gubernamental, costumbre, tradición o creencia religiosa”, puntualizó.

Sin embargo, quien asumió una posición de autocrítica dentro del Revolucionario Institucional fue la ex diputada y militante priísta Beatriz Pagés, quien fue la otra oradora en el acto. Dijo que el tricolor es el partido con menos porcentaje de legisladoras en el Congreso.

MIÉRCOLES 9 DE MARZO DE 2011

Además –destacó–, “al PRI le ha dado miedo tomar definiciones respecto a la salud reproductiva. Y ese miedo, alimentado en un mito trasnochado, le ha impedido colocarse a la vanguardia de un tema donde la educación, la salud, la ética y la libertad pueden perfectamente convivir”.

Ante Moreira, diputadas, senadoras y mujeres dirigentes de las organizaciones y sectores del partido, que celebraron con un desayuno en el hotel Hilton Alameda, Pagés sostuvo que los partidos violan sistemáticamente los derechos políticos de la mujer, y que ninguno de ellos las representa. Ahí hay un vacío y un espacio, señaló.

“Nadie nos habla, formamos parte accidental y forzada de la retórica. Pero eso sí, nos criminalizan, nos persiguen a partir de reformas que atentan contra la laicidad del Estado mexicano, contra el desarrollo de la ciencia y los derechos humanos más elementales de la mujer a decidir”, dijo Beatriz Pagés.

“Duele que en estados gobernados por el PRI o donde los congresos tienen mayoría priísta hayan sido aprobadas leyes redactadas en los confesionarios –por no decir que en los sótanos de la Inquisición– para perseguir a la mujer”, destacó, en referencia a aquellas entidades que con legislaciones locales han criminalizado la interrupción del embarazo.

Finalmente, exhortó al PRI a tomar la bandera y colocarse al frente de una política preventiva que permita a la mujer tener acceso a una vida libre de violencia.

Intenso cabildeo en el PRD para cambio de líder

Alma E. Muñoz
Periódico La Jornada
Miércoles 9 de marzo de 2011, p. 14

Las corrientes que conforman los dos bloques predominantes en el PRD continuaron ayer con reuniones en busca de una salida para la renovación de su dirigencia nacional el próximo 19 de este mes, pero sin alcanzar acuerdos.

Los grupos cabildean entre sí o con distintos dirigentes. Así ocurrió con el llamado grupo de los 8, que integran Izquierda Democrática Nacional, Izquierda Social, Grupo de Acción Política, Cívicos, Democracia Social, Unidad Nacional de las Izquierdas y Movimiento de Liberación Nacional-Redir, entre otros, cuyos líderes se reunieron el pasado viernes con Andrés Manuel López Obrador.

Algunos de los asistentes al encuentro explicaron que el ex candidato presidencial les expresó que si no hay un cambio de línea política, la renovación del partido no tiene sentido y es continuar con el mismo problema que desencadenaron las alianzas con Acción Nacional.

Se informó que ninguno de los bloques –uno conformado por el grupo ya citado, y el otro por Nueva Izquierda, Alternativa Democrática Nacional, Foro Nuevo Sol e Izquierda Renovadora en Movimiento– tiene una propuesta sólida sobre un eventual sucesor de Jesús Ortega como líder nacional.

MIÉRCOLES 9 DE MARZO DE 2011

Será el segundo intento de una coalición opositora por arrebatarle la gubernatura al PRI

Coahuila: se aliarán PRD, PAN y partido local; postularían a compadre de Calderón

Advierte fracción perredista sobre posible renuncia masiva; podría formar otra organización

Alma E. Muñoz, Leopoldo Ramos y Lilia Ovalle
Reportera y corresponsales
Periódico La Jornada
Miércoles 9 de marzo de 2011, p. 41

Los partidos Acción Nacional (PAN), de la Revolución Democrática (PRD) y Unidad Democrática anunciaron que formarán una alianza para las elecciones en Coahuila, donde el 3 de julio se elegirán gobernador y diputados locales.

En comunicado de prensa conjunto, los presidentes de los tres partidos –Gustavo Madero, Jesús Ortega y Brígido Moreno Hernández, respectivamente– coincidieron en que con este acuerdo garantizan el triunfo en la disputa por la gubernatura y en los 16 distritos electorales.

Madero reiteró que ésta es la mejor manera de combatir “cacicazgos” como el que el Partido Revolucionario Institucional (PRI) tiene en la entidad, donde ha gobernado por más de 80 años, pero también se pretende –dijo– eliminar “la falta de competencia democrática, atrasos y desigualdades con los ciudadanos”.

De acuerdo con el documento emitido por la oficina de prensa del blanquiazul, la alianza en Coahuila permitirá “resolver problemas de fondo, como la inseguridad y el desempleo; lograr una buena gestión pública con transparencia y combate a la corrupción; tener finanzas responsables y una administración que permita el ejercicio de las libertades ciudadanas”.

En Saltillo, Coahuila, PAN y PRD anunciaron que “a más tardar el 29 de marzo” registrarán su alianza ante el Instituto Electoral y de Participación Ciudadana, y si bien no tienen definido el método para seleccionar candidato a la gubernatura, es casi un hecho que el abanderado será el panista Guillermo Anaya Llamas, compadre del presidente Felipe Calderón y el personaje de oposición mejor posicionado en la entidad.

El dirigente estatal del PAN, Carlos Orta Canales, anunció que del total de los votos que obtenga la alianza 20 por ciento contará para UDC, 21.2 por ciento para el PRD y 58.8 por ciento restante para el blanquiazul.

Orta dijo lo anterior en conferencia de prensa en la que también estuvieron Anaya Llamas; el dirigente estatal del PRD, Alfredo Martínez Guajardo, y la delegada especial de la dirigencia nacional perredista en Coahuila, la diputada federal Mary Telma Guajardo Villarreal.

Será la segunda ocasión en que PRD y PAN vayan juntos a una elección de gobernador en Coahuila. En 1999 llevaron como candidato al panista Juan Antonio García Villa, quien también abanderó al Partido del Trabajo y al Verde Ecologista de México.

MIÉRCOLES 9 DE MARZO DE 2011

La coalición Unidos por Coahuila alcanzó 33.72 por ciento de la votación con 229 mil 689 sufragios, contra 59.56 por ciento y 405 mil 633 papeletas para el priísta Enrique Martínez.

Crisis en el sol azteca

La alianza se da en un contexto de crisis interna del PRD local. Una fracción del perredismo (los antialiancistas) eligió el fin de semana pasado a Luis Manuel de la Cruz Mejía como su dirigente estatal, mientras otro grupo (los aliancistas) reconoce a Alfredo Martínez Guajardo.

Durante una conferencia de prensa en Torreón, el grupo de Manuel de la Cruz Mejía dijo que el PRD vive una crisis porque sólo tiene comités en 20 de los 38 municipios y está en riesgo de volver “a la marginalidad”.

En la reunión con los reporteros de la Comarca Lagunera, Manuel Saucedo Sánchez, consejero estatal y regidor en Francisco I. Madero, señaló que una parte del consejo está en desacuerdo con la alianza y que podría darse una renuncia masiva para formar “una nueva expresión política en el estado”.

Abundió Ramírez, otro de los dirigentes perredistas en esa región, calificó de “patético apoyar como candidato al panista Guillermo Anaya, pues no representa los intereses de la militancia perredista”, y dijo que el abanderado del PRI, Rubén Moreira “está más cerca de la izquierda”. Y ahí mismo rompió su credencial del PRD.

Convoca el PT-Edomex a proceso interno

Israel Dávila
Corresponsal
Periódico La Jornada
Miércoles 9 de marzo de 2011, p. 41

Toluca, Méx., 8 de marzo. El Partido del Trabajo (PT) emitirá este miércoles su convocatoria al proceso interno de selección del candidato para los comicios que renovarán la gubernatura el 3 de julio. Se espera que el PT designe abanderado en una convención estatal que se realizará el 10 de abril.

De acuerdo con la convocatoria que la Comisión Política Estatal aprobó, también se prevé la posibilidad de que el PT forme una coalición con otros partidos de izquierda, para lo cual también propondrá un abanderado.

El documento indica que los interesados se deberán inscribir ante una comisión especial electoral, integrada por tres miembros de la dirigencia estatal: Ricardo Ramos Arzate, Joel Cruz Canseco y Santiago Yescas Estrada.

El registro de aspirantes será del 16 al 18 de marzo, y dos días después se dictaminarán las solicitudes de inscripción. Quienes obtengan el aval para participar en el proceso podrán realizar precampaña del 28 de marzo al 6 de abril, para que el domingo 10 se efectúe la convención estatal electoral, integrada por 27 militantes considerados representativos de todos los sectores y regiones del estado.

MIÉRCOLES 9 DE MARZO DE 2011

En caso de que ninguno de los precandidatos obtenga 50 por ciento de los votos más uno, se realizará una segunda vuelta con los dos aspirantes más votados.

Aceptará externos

Los precandidatos a representar al PT podrán no ser militantes. Asimismo, se les solicitará firmar una carta en la cual afirmen, bajo protesta de decir verdad, que no tienen antecedentes de corrupción.

En caso de que se forme una coalición con otras fuerzas políticas, en la que sólo podrán participar los partidos de la Revolución Democrática (PRD) y Convergencia, el PT propondrá que la alianza sea encabezada por el candidato que resulte ganador en su proceso de selección interna, y en caso de ser diferente, deberá ser avalado por 50 por ciento de los votos más uno en la convención estatal.

De los siete partidos con representación en el estado, sólo PRD y PT han aprobado sus convocatorias para la selección de candidato. El Partido Revolucionario Institucional anunció que emitirá la suya la semana próxima. El Partido Acción Nacional aún no tiene fecha definida, al igual que Convergencia y los partidos Verde Ecologista de México y Nueva Alianza.

El “cacicazgo” de Raúl Padilla abarca no sólo la casa de estudios, sino también el PRD, afirma

Rechaza alcalde de Tlajomulco negociar con ex rector de la UdeG a cambio de candidatura

Juan Carlos G. Partida
Corresponsal
Periódico La Jornada
Miércoles 9 de marzo de 2011, p. 42

Guadalajara, Jal., 8 de marzo. Enrique Alfaro Ramírez, alcalde de Tlajomulco de Zúñiga y aspirante a la gubernatura de Jalisco, aseguró que prefiere “no ser gobernador si para ello hay que pactar con Raúl Padilla López, ex rector de la Universidad de Guadalajara (UdeG), cuyo cacicazgo no sólo abarca la institución, sino también al PRD”.

Acusó a Padilla de estar “empecinado” en que no se construya un campus de la UdeG en su municipio (uno de los ocho que integran la zona metropolitana de Guadalajara), pese a las 40 hectáreas destinadas a ese fin y escrituradas para la donación.

Alfaro Ramírez –quien llegó a la alcaldía impulsado por el PRD y el Partido del Trabajo– consideró que los señalamientos de la dirigencia perredista contra él y otros dos ex diputados por participar en el presunto reparto de 189 millones de pesos en la pasada legislatura local son una presión para supeditarlos al cacicazgo padillista.

MIÉRCOLES 9 DE MARZO DE 2011

Según el alcalde, al ser anunciada su candidatura, una de las más rentables hacia la elección de gobernador de 2012, el líder perredista José Antonio Magallanes Rodríguez hizo tal afirmación para forzarlo a “tomar acuerdos”, pero advirtió que no se doblegará.

“No cederemos a chantajes o presiones, ni quebrantaremos nuestros principios en negociaciones vergonzantes con mafiosos o caciques”, afirmó el edil, a quien Andrés Manuel López Obrador considera “digno aspirante” a la gubernatura de Jalisco.

Sobre la advertencia de posibles sanciones de los órganos perredistas en su contra por el presunto reparto millonario, Alfaro Ramírez dijo estar tranquilo, pues como diputado justificó el uso de recursos ante la Auditoría Superior de Jalisco, y aclaró que no ha reingresado al PRD por su repudio a la hegemonía padillista.

Poco después el Comité Estatal del PRD dijo que la respuesta de Alfaro es una cortina de humo ante los señalamientos formulados por Magallanes Rodríguez el pasado lunes, que incluyeron a los también ex diputados Carlos Orozco Santillán y Samuel Romero Valle, identificados con el Grupo Universidad de Padilla López.

El PAN da marcha atrás a su rechazo

Avanza proyecto de una fiscalía para migrantes

Enrique Méndez y Ciro Pérez
Periódico La Jornada
Miércoles 9 de marzo de 2011, p. 7

Durante su participación en la Comisión de Población, Fronteras y Asuntos Migratorios, el Partido Acción Nacional (PAN) retiró ayer su propuesta de desechar la integración de una fiscalía general que persiga los delitos cometidos contra migrantes indocumentados de otros países, principalmente de Centro y Sudamérica.

“Se pudo frenar el albazo que nos querían dar en la comisión; se retiró el proyecto y se abrió un espacio de una semana para modificar el sentido del documento. No obstante, en la bancada del Partido Revolucionario Institucional (PRI) definimos que si se persiste en enviar un dictamen en sentido negativo, lo modificaremos en el pleno”, declaró el diputado Jorge González Ilescas.

La iniciativa que plantea una fiscalía general que persiga los secuestros y abusos contra migrantes propone que también el gobierno federal integre, como parte de las obligaciones de la Secretaría de Gobernación, un fondo para que los estados, los municipios y las organizaciones no gubernamentales (ONG) defensoras de derechos humanos puedan acceder a recursos que les ayuden cumplir con sus fines humanitarios.

También considera que el Estado mexicano debe obligarse a proteger y garantizar un trato digno y humano a todos los migrantes, independientemente de su forma de internación y calidad migratoria con que se encuentren en el país.

MIÉRCOLES 9 DE MARZO DE 2011

La reforma, explicó González, es necesaria porque falta protección y seguridad a los migrantes, independientemente de su condición de tránsito por el país, y recordó que en 2010, la Comisión Nacional de los Derechos Humanos documentó más de 200 secuestros masivos.

Abandona PAN a Sariñana en comparecencia

Critican diputados el rol propagandista de Canal 11

Enrique Méndez y Ciro Pérez
Periódico La Jornada
Miércoles 9 de marzo de 2011, p. 25

Diputados de PRI, PRD y PT de la Comisión de Radio y Televisión afirmaron que, con la imposición del Organismo Promotor de Medios Audiovisuales (OPMA) –dependiente de la Secretaría de Gobernación–, Canal Once “se convirtió en el ministerio de propaganda política” del gobierno de Felipe Calderón.

En respuesta, durante su comparecencia ante la comisión, el director de Canal Once, Fernando Sariñana, exclamó: “¡No es un canal panista! Hemos invitado a [Andrés Manuel] López Obrador. Marcelo Ebrard fue hace dos días. ¿En qué parte de la pantalla está la propaganda? El canal no es independiente, depende del Poli, éste de Educación Pública y ésta del gobierno federal. Los canales de los estados sí son del gobierno y ahí sí se utilizan con fines electorales, sin ninguna duda”.

Durante casi dos horas y media, los legisladores cuestionaron que Calderón constituyera el OPMA con un decreto emitido el Miércoles Santo de 2010, y que Canal Once cediera a un control desde Gobernación, con tal de ganar audiencia. “Vendió su alma”, reprochó el diputado Jaime Cárdenas (PT).

El titular del organismo, el contador Pablo Fernández Flores, afirmó que desde la firma del convenio para ampliar la cobertura de la televisora del Instituto Politécnico Nacional (IPN), no se ha dado un solo caso de injerencia. Nervioso, titubeaba y, en un intento por defenderse reveló que recientemente se amplió el convenio tres años más.

El dato avivó las críticas de los diputados, en una reunión donde los panistas declinaron sus intervenciones y dejaron solos a los funcionarios. Sólo intervino Yolanda Valencia, quien pidió al perredista Mauricio Toledo compartir la información sobre el nepotismo de Sariñana, que éste desmintió.

Jaime Cárdenas sostuvo que, si no ha ocurrido una intervención en los contenidos de Canal Once, “es porque aún no hay elecciones. Vamos a ver qué hace y qué presiones recibe en las elecciones del estado de México y en 2012”. Los legisladores resaltaron que la injerencia del gobierno de Calderón en el canal mediante el OPMA reside en que éste depende de Gobernación, cuando legalmente debía estar sectorizado a la SEP.

Sobre por qué el organismo no fue asignado a la SEP, Fernández Flores repuso: “Realmente, la propia Gobernación a mí no me ha dado ninguna explicación. Y se están siguiendo los objetivos del organismo. Perdón, del canal, esto... eh. No hay línea. Así como está en Gobernación, puede estar en la SEP”.

MIÉRCOLES 9 DE MARZO DE 2011

El perredista Toledo insistió: “Si da igual, ¿qué miedo tienen de quitarle el tinte político? Si existe voluntad, bien podrían quitarle ese tufo electoral”.

Ricardo Rebollo (PRI) sostuvo que sí hay ejemplos de la mano de Gobernación en los contenidos de Canal Once. Refirió que el martes 10 de agosto, a las 10:30 horas, se interrumpió el programa Escuela para padres para transmitir los diálogos por la seguridad de Felipe Calderón.

Lamentó haber suscrito, como alcalde de Gómez Palacio, Durango, la cesión de un predio para Canal Once, antes del convenio con el OPMA. “Fuimos engañados”, dijo.

Sariñana reconoció que sí se interrumpió la programación, pero para “un ejercicio democrático en el que intervinieron diputados y gobernadores de los partidos, que criticaron la política de seguridad del Presidente, y no hubo interrupción ni intento de censura”.

Andrés Massieu (PRI) sostuvo que la intervención del Canal Once con el OPMA tiene como objetivo constituir “una cadena de medios oficialistas de la Presidencia, con claras tendencias propagandistas para las elecciones de 2012”, y en el cierre de la comparecencia el priísta Carlos Flores Rico, expresó: “lo han reducido a un aparato propagandístico”.

Asambleístas: el tema del agua se analizará en sesiones ordinarias

Exponen hoy diputados perredistas a Ebrard sus prioridades legislativas

Raúl Llanos
Periódico La Jornada
Miércoles 9 de marzo de 2011, p. 43

En reunión privada, los diputados de la mayoría perredista en la Asamblea Legislativa presentarán al jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, su agenda de prioridades legislativas para el periodo ordinario de sesiones, el cual comenzará el próximo lunes.

De acuerdo con el vocero de la bancada perredista, Alejandro Sánchez Camacho, darán a conocer al mandatario capitalino los acuerdos alcanzados por los integrantes de la fracción perredista en la reciente plenaria que sostuvieron en el municipio mexiquense de Valle de Bravo, entre ellos los relativos a la reforma política del Distrito Federal, programas sociales y, sobre todo, lo relativo al tema del agua.

Admitió que este último fue uno de los puntos conflictivos y en los que prácticamente no ha quedado resuelto tomar una postura, aunque fue agendado para debatirse en el marco de las sesiones ordinarias.

“Las reformas a la Ley de Aguas del Distrito Federal –dijo– se discutirán no sólo al interior del grupo parlamentario, sino se abrirá el debate tanto con el gobierno de la ciudad como con especialistas.”

MIÉRCOLES 9 DE MARZO DE 2011

Ése es un tema que deberá ser tomado “con mucha prudencia y responsabilidad”, mencionó. Dejó en claro que, a pesar de las diferencias que pudieran expresarse en torno a esas modificaciones legales, el grupo parlamentario del sol azteca “está echado para adelante, legislando para beneficio de todos los capitalinos”.

Según algunos integrantes de la Comisión de Gobierno de la ALDF, la reunión con el Ejecutivo local se realizará a las 19:30 horas, en las oficinas de Ebrard Casaubon en el Zócalo.

Alejandro Sánchez recordó que en la plenaria de Valle de Bravo se lograron consensos en cuanto a dar carácter universal a los programas sociales implementados por el GDF, de tal manera que se conviertan en ley y no queden al arbitrio de las autoridades en turno ni sean afectados en caso de posibles crisis económicas.

“Después de una evaluación objetiva encontramos dictámenes muy valiosos, en particular sobre desarrollo social, que de acuerdo con la orientación de la plenaria los vamos a subir al pleno para su aprobación.

“Evidentemente es necesario tener un intercambio de opinión con el Gobierno de la ciudad, porque convertir en ley estos programas significa partidas presupuestales que deben tener viabilidad para que se hagan efectivas”, indicó.

Es importante, agregó, dar un mensaje a la población del Distrito Federal de que la fracción perredista legisla para todos, pero principalmente para los más desprotegidos.

Remarcó que en el periodo de sesiones que se iniciará la semana próxima los diputados de la bancada centrarán sus esfuerzos en los rubros de derechos humanos, garantías económicas, mejoramiento del medio ambiente, desarrollo urbano, seguridad, procuración de justicia y desarrollo social.

Con ese operativo, “en lugar de curar al enfermo lo están matando”, asegura Monreal

Calderón debe emitir un firme reclamo a EU por el tráfico de armas: senadores

Andrea Becerril, Ciro Pérez, Víctor Ballinas y Enrique Méndez
Periódico La Jornada
Miércoles 9 de marzo de 2011, p. 17

Senadores de PAN, PRD y PT consideraron que más que insistir en la remoción del embajador de Estados Unidos, Carlos Pascual, el gobierno federal debe centrarse en formular un reclamo firme al gobierno de Barack Obama por el fallido operativo Rápido y furioso, ya que quebrantó la confianza entre ambas naciones.

El presidente de la comisión de Relaciones Internacionales para América Latina, el panista Luis Alberto Villarreal, no estuvo de acuerdo con la propuesta de la ex canciller priísta Rosario Green, quien consideró que Felipe Calderón debe declarar persona non grata a Pascual, si es que ya le perdió la confianza, como declaró a un diario estadounidense.

MIERCOLES 9 DE MARZO DE 2011

La decisión de mantener al embajador Pascual es del presidente, no del gobierno mexicano, recalcó, e hizo notar que no se pueden admitir estrategias como la del Rápido y furioso, ya que se aplicó que manera unilateral y trastoca la confianza y los ánimos de colaboración conjunta.

La Cámara de Diputados aplazó la integración de un grupo plural de legisladores que viaje a Washington para exigir a representantes y congresistas de Estados Unidos frenar el tráfico ilegal de armas a México.

El presidente de la mesa directiva de la Cámara, Jorge Carlos Ramírez Marín, dijo que si bien el punto de acuerdo tiene el respaldo de la Junta de Coordinación Política, “hay que definir matices y campos de intervención”, para no invadir atribuciones del Senado, que constitucionalmente lleva las relaciones exteriores del Congreso, o de otros poderes.

“Me parece una extraordinaria idea que se presente una acción legislativa; tenemos espacios para eso. Creo que la llamada de atención que nos hace el diputado (Pablo) Escudero (PVEM) es muy oportuna”, dijo Ramírez, en referencia a la propuesta para constituir la comisión que se entreviste con legisladores estadounidenses.

El presidente de la Comisión de Justicia, Humberto Benítez Treviño (PRI), resaltó que el tráfico de armas a México es recurrente desde Estados Unidos, que, además, insistió, es el principal consumidor de drogas.

El coordinador de la fracción del PT, Ricardo Monreal, hizo notar que no está en manos del gobierno mexicano la permanencia del embajador Pascual, con quien Calderón está molesto por los juicios que emitió en torno a “su guerra contra el narco”, información que fue dada a conocer a través de los cables de Wikileaks divulgados por La Jornada.

Monreal consideró que en lo que debe haber firmeza es en exigir una explicación de ese operativo, que en lugar de “curar al enfermo lo está matando”.

Hizo notar que Estados Unidos no ha querido valorar ni resolver el grave problema del tráfico de armas al país, que ha sido un factor determinante para el estallido de la violencia en varias partes del territorio. Adelantó que presentará un punto de acuerdo sobre ese tema, ya que con las armas que llegan de Estados Unidos se pertrechan los narcotraficantes mexicanos y se ha llegado a un récord mundial de violencia y muerte.

MIÉRCOLES 9 DE MARZO DE 2011

Infructuosos esfuerzos de panistas por eliminar el término “preferencias sexuales”

Aprobada, reforma constitucional en materia de derechos humanos

Tuvo un largo peregrinaje por ambas cámaras; es la más importante en 25 años: Joaquín Coldwell

Andrea Becerril y Víctor Ballinas
Periódico La Jornada
Miércoles 9 de marzo de 2011, p. 5

No prosperaron los intentos del sector ultraconservador del PAN, y después de tres años de peregrinar por ambas cámaras, el Senado de la República aprobó ayer la reforma constitucional en materia de derechos humanos “más importante de los últimos 25 años”, según la calificó en tribuna el priísta Pedro Joaquín Coldwell.

El dictamen se aprobó con un solo cambio para eliminar facultades excesivas al Consejo Consultivo de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) y se desechó la propuesta de un grupo de senadores panistas que ayer todavía insistió en que se modificara el término “preferencias sexuales”.

El Congreso “da una respuesta a la tendencia a restringir libertades; es una manera de responder a los aires dominantes que apuntan hacia el establecimiento de un Estado policiaco”, expuso el perredista Pablo Gómez Álvarez.

Igualmente, el senador del PRI Jesús Murillo Karam reconoció que por el momento tan crítico que se vive en el país, “nos hemos visto obligados a aprobar cuestiones de excepción y por ello es importante una reforma encaminada a asegurar la equidad e igualdad de todos sus ciudadanos”.

El senador del PAN Santiago Creel Miranda aclaró que la buena conducción de los integrantes de las comisiones dictaminadoras “permitió sortear las discusiones” para que “la reforma no quedara atrapada en debates ideológicos insuperables en una mesa de negociación”.

En lo general se reforman 11 artículos constitucionales, por lo que se lleva a la Carta Magna el reconocimiento y protección a los derechos humanos contenidos en todos los tratados internacionales signados por México, lo que protege las garantías fundamentales de mexicanos y extranjeros y otorga “dientes” y mayores facultades a la CNDH, entre ellas la de investigar violaciones graves en la materia. La enmienda fue aprobada por unanimidad con 106 votos a favor.

La votación en lo particular dividió a la bancada del PAN. La propuesta que formuló el senador Jorge Ocejo, en nombre de un grupo de sus compañeros “ultras” para modificar el último párrafo del artículo primero constitucional, a fin de eliminar el término “preferencias sexuales” y dejar sólo que se prohíbe la discriminación por “preferencias”, fue rechazada por 58 contra 34 votos, estos últimos de la mayoría de legisladores del blanquiazul.

MIÉRCOLES 9 DE MARZO DE 2011

En una larga reunión iniciada el pasado lunes por la noche, que continuó ayer, los senadores del PAN acordaron votar libremente, toda vez que los legisladores ligados a El Yunque y grupos como Provida, insistieron aún en objetar varios puntos de la reforma, como el de “preferencias sexuales”, contenido en el artículo primero, donde se establece también el respeto a los derechos humanos contenidos en la Constitución y en tratados internacionales.

Se presentaron reservas a siete de los 11 artículos constitucionales. El senador petista Ricardo Monreal pretendía que se definiera con precisión que no se puede discriminar por “orientación sexual y equidad de género”, y que se cambiaran otros artículos para dejar claros los derechos de los extranjeros, pero el pleno lo rechazó.

El panista Fernando Elizondo pidió que se eliminara del artículo primero la obligación de respetar los derechos humanos consagrados en todos los tratados internacionales, y se especificara que esa norma aplica sólo para aquellos referidos a las garantías fundamentales. En apretada votación se desechó incluso discutirlo.

Irrupción de grupos conservadores

De forma inusual ingresó al recinto de Xicoténcatl una decena de personas, quienes dijeron ser representantes de “98 organizaciones sociales de ultraderecha”, entre ellas Mexicanos a favor de la vida, Grupo La Anunciación, Provida y de diversas iglesias, entre ellas La Plenitud de Cristo, La Casa del Señor, Jesús es el Camino, Templo Alfa y Omega e Iglesia de Dios en México, así como el Movimiento Familiar Cristiano.

De forma agresiva, los visitantes exigieron a senadores del PRI que no aprobaran esa reforma, que da pie, sostuvieron, “a perversiones sexuales y a legitimar el aborto y la eutanasia”. Luego subieron hasta la sala de prensa para demandar a los reporteros que se publicaran sus puntos de vista.

El único cambio que se hizo a la minuta fue al artículo 102 constitucional, para eliminar la facultad que los diputados dieron al Consejo Consultivo de la CNDH de ser el responsable de desahogar las investigaciones de violaciones graves de derechos humanos. La propuesta la hizo el PAN y la suscribieron PRI y PRD, por considerar que los integrantes de ese consejo no son servidores públicos y no pueden actuar como agentes del Ministerio Público.

En el dictamen se estableció que el Congreso tendrá un plazo de un año para reformar la Ley Orgánica de la CNDH, a fin de regular el procedimiento que ese órgano deberá seguir para llevar las investigaciones en materia de violaciones graves de garantías, facultad que tiene ahora la Suprema Corte de Justicia de la Nación y le fue transferida.

El Senado de la República aprobó también que en caso de que los diputados no acepten ese cambio al 102 –ya no pueden modificar la minuta, porque ya pasó dos veces por San Lázaro– envíen a las legislaturas estatales los demás ordenamientos que llevan la anuencia de ambas cámaras. En esos términos se remitió a la Cámara de Diputados la reforma a los artículos primero, tercero, 11, 15, 18, 29, 33, 89, 97, 102 y 105.

MIÉRCOLES 9 DE MARZO DE 2011

Fue aprobada en el Senado el 24 de febrero; propicia la violación de garantías, advierten

Denuncian ONG que la ley de migración sigue criminalizando a los indocumentados

“Los legisladores cantaron victoria muy rápido; se sigue considerando a la movilidad humana como tema de seguridad pública”

SSP federal y otros organismos asumen labores “de control”

Fernando Camacho Servín
Periódico La Jornada
Miércoles 9 de marzo de 2011, p. 7

La nueva ley de migración, aprobada en el Senado de la República el 24 de febrero de este año, sigue criminalizando a quienes cruzan el territorio nacional en busca de llegar a Estados Unidos, y propicia la violación de sus garantías individuales básicas, advirtieron activistas de diversas organizaciones no gubernamentales (ONG).

En conferencia de prensa, Fabbienne Venet, miembro del Instituto de Estudios y Divulgación sobre Migración (Inedim), señaló que a pesar del entusiasmo que generó dicha iniciativa de ley, “vemos con decepción que los señores senadores habían cantado victoria muy rápido”.

Algunos de los puntos del mencionado proyecto que siguen criminalizando a los migrantes, explicó el activista, son el hecho de que aún se considera el rubro de la movilidad humana sin documentos como tema de seguridad pública, en vez de verlo como un fenómeno mucho más complejo que debe ser abordado de forma integral.

Además, la ley seguiría permitiendo que la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) federal y otros organismos policiacos continúen ejerciendo de facto labores de control migratorio, y por otra parte no prohíbe la realización de operativos de detención de viajeros y las llamadas “visitas domiciliarias”, que son totalmente anticonstitucionales porque violan la libertad de tránsito y se realizan con criterios netamente discriminatorios.

El documento aprobado por la Cámara de Senadores tampoco sirvió para reducir el tiempo de detención de quienes permanecen reclusos en las estaciones migratorias, quienes en muchas ocasiones pasan ahí más de un año, sin saber cuál es su situación jurídica. Por el contrario, ahora pueden estar presos por tiempo indefinido. Por su parte, Nancy Pérez García, directora de la organización Sin Fronteras, señaló que a pesar de haberse eliminado el artículo 26 de la ley, uno de los que más desfavorecían la imagen y el estatus legal de los migrantes, hay más medidas de esa misma naturaleza.

La única instancia encargada de hacer cumplir estas disposiciones es la Secretaría de Gobernación (SG), cuando deberían estar involucradas en su diseño las autoridades de Salud (Ssa), Educación Pública (SEP) y Desarrollo Social (Sedesol), y se debería mencionar de forma explícita que los migrantes tienen el derecho –y no sólo la “posibilidad”– de tener acceso a la justicia si sufren algún abuso.

MIÉRCOLES 9 DE MARZO DE 2011

De su lado, Mario Santiago, integrante de Idheas, Litigio Estratégico en Derechos Humanos, advirtió que hay casos documentados de gente que lleva más de un año detenida en estaciones migratorias sin haber cometido ningún delito, lo cual los deja en el limbo legal.

Para concluir, el activista planteó que “la iniciativa está plagada de vicios que pueden ocasionar serias violaciones a los derechos humanos”, como la cláusula de supuesto retorno “asistido”, que en los hechos podría servir para expulsar a la fuerza a los migrantes, alertó.

Cabildea el PRI su plan impositivo

Víctor Ballinas y Andrea Becerril
Periódico La Jornada
Miércoles 9 de marzo de 2011, p. 24

El PRI en el Senado prosiguió ayer el cabildeo de la reforma que presentarán este jueves, a fin de reducir el IVA de 16 a 13 por ciento, pero generalizado, sólo con una canasta básica de alimentos. En reunión con integrantes del Consejo Nacional Agropecuario (CNA), Manlio Fabio Beltrones ofreció que se revisarán los temas que les preocupan, entre ellos la aplicación del gravamen a productos industrializados, como la sardina, el atún y el yogur.

Ante los empresarios encabezados por el presidente del CNA, Juan Carlos Cortés, Beltrones indicó: “Hablar de impuestos no es fácil, si fuera fácil se llamarían consensos, pero se llaman impuestos”, subrayó. Francisco Labastida, dijo que el hecho de que en la propuesta priísta haya pasado de 12 a 13 por ciento en la reducción del IVA “son ajustes menores”. Rechazó que la reforma sea una propuesta clasista y dijo: “no le echamos la culpa al IVA de los bajos salarios”

El Edomex, a la vanguardia en la defensa de los derechos femeninos, dice

Anuncia Peña Nieto un paquete de reformas para proteger a las mujeres

Periódico La Jornada
Miércoles 9 de marzo de 2011, p. 20

Nezahualcóyotl, Méx., 8 de marzo. Las reformas iniciadas para proteger a las mujeres del estado de México incluyen la tipificación de la violencia feminicida en la legislación penal, y facultan al Ministerio Público a dictar, en casos de emergencia, medidas cautelares como el resguardo de las víctimas en áreas especializadas de atención, dijo el gobernador Enrique Peña Nieto durante la conmemoración del Día Internacional de la Mujer.

MIÉRCOLES 9 DE MARZO DE 2011

Expresó que parte de la readecuación figura en el paquete de reformas remitido este martes al Congreso local, que se añadirán a las más de 60 ya hechas a distintas leyes para combatir la violencia de género; aunque más allá del fortalecimiento institucional y la creación de un marco legal avanzado, el gobierno mexiquense quiere ser parte de una transformación cultural en favor de la mujer, añadió el mandatario.

Durante el acto en que firmó el Convenio interinstitucional para prevenir, atender, sancionar y erradicar la violencia contra las Mujeres con Magdy Martínez Solimán, coordinador residente de la Organización de Naciones Unidas en México, Peña Nieto dijo que a partir de ahora y en el contexto provisto por este instrumento, podrán redefinirse las políticas públicas y hallarse mecanismos de colaboración interinstitucional para defender con eficacia los derechos femeninos.

Destacó la participación de mujeres talentosas y reconocidas en los foros que antecedieron a la redefinición del marco legal y demás cambios en marcha; además de reconocer al sexo femenino por ser “una inspiración para el trabajo en cualquier trinchera”, y por su imprescindible aportación al desarrollo y progreso de la sociedad contemporánea.

Ante un auditorio donde se intercalaban representantes de los poderes del estado, líderes de organismos nacionales e internacionales y diputadas locales y federales, advirtió que en la medida en que todas las instancias gubernamentales enfilen sus esfuerzos en el objetivo de preservar las garantías jurídicas de la mujer, tendrá lugar la gran transformación cultural que se perfila.

A su vez, Magdy Martínez Solimán dijo que “se firmó un buen acuerdo con un buen gobierno” para resolver la problemática de la mujer, y señaló que los beneficios del instrumento suscrito con Peña Nieto llegarán a todos los rincones de la geografía mexiquense.

“Quienes teman ya no deben ser las mujeres sino los cobardes que las agreden, y el feminicidio tendrá que ser castigado sin titubeos al igual que la discriminación, que es la peor expresión de la violencia cotidiana que sufren muchas por desprecio a sus personas y sus vidas”, expresó el alto representante.

Enumeró que la nueva política trazada en el estado de México incluye un fortalecimiento de las instituciones de atención a la mujer, detección conjunta de focos rojos donde hay situaciones de riesgo que concentrarán las acciones preventivas, incremento de los presupuestos destinados a la igualdad de género y creación de una red de centros para las que necesiten atención y refugio.

En el acto Lorena Cruz Sánchez, titular del Consejo Estatal de la Mujer, dijo que ninguna democracia puede sustentarse en la exclusión y discriminación del sexo femenino; y el alcalde de Nezahualcóyotl, Édgar Cesáreo Navarro Sánchez, condenó las acciones que flagelan los sentimientos y derechos femeninos, producto de ideas machistas que deben quedar en el pasado.

MIÉRCOLES 9 DE MARZO DE 2011

Violencia intrafamiliar, cáncer en las familias, señala ante 2 mil mexicanas

Aún se discrimina y asesina a las mujeres en México, dice Calderón

El presidente Felipe Calderón en el contexto del festejo por el Día Internacional de la MujerFoto Marco Peláez

Alonso Urrutia
Periódico La Jornada
Miércoles 9 de marzo de 2011, p. 48

A pesar de las políticas promotoras de la equidad de género, hay “una verdad innegable: en México aún vivimos en una sociedad machista; persisten prejuicios y actitudes que frenan el desarrollo de las mujeres”, sostuvo el presidente Felipe Calderón en ocasión del Día Internacional de la Mujer.

Por desgracia –continuó–, aún hay muchas mujeres “ignoradas, discriminadas, golpeadas y asesinadas; siguen siendo objeto de agresiones físicas, verbales, psicológicas y sexuales, y continúan prácticas de acoso y ofensa”.

Ante cerca de 2 mil mujeres congregadas para la conmemoración de la fecha y para “hacer un llamado de atención” sobre las condiciones que aún prevalecen, el Presidente alertó sobre la violencia intrafamiliar que aún existe como “un cáncer que lacera a las familias de todos los niveles socioeconómicos”, y es algo que no puede ser tolerado.

La violencia contra el sector femenino –aseveró por su parte la presidenta del Instituto Nacional de las Mujeres (que cumplió 10 años), Rocío García Gaytán– “sigue siendo un tema lastimoso que nos avergüenza”. Sostuvo que enfrentar la violencia de género es un asunto asociado a la defensa de los derechos humanos y alta prioridad del Estado.

Calderón destacó que los más recientes datos del censo dan cuenta de un tema sustancial: “marginadas durante siglos de la asistencia a la escuela, conforme a la última cifra, de los estudiantes de entre seis y 14 años, la mayor parte son, por primera vez, niñas”.

El discurso presidencial osciló entre el diagnóstico de la condición femenina y la reivindicación de las acciones de los “gobiernos humanistas” –según definió a las gestiones panistas–, e hizo especial énfasis en la presencia de la mujer en el Ejército, la Marina, la Fuerza Aérea y la Policía Federal, en un auditorio donde muchas de las invitadas procedían de las fuerzas armadas.

Y en esta lógica, el Presidente destacó la participación del sector femenino en la lucha contra la inseguridad en el país, subrayando que tanto la Subprocuraduría de Investigación Especializada en Delincuencia Organizada y el Centro de Comando y Control (C-4), donde se concentra la información de seguridad, están encabezadas por mujeres, “estas instancias, añadió, nos han permitido golpear severamente las estructuras criminales”.

MIÉRCOLES 9 DE MARZO DE 2011

En su exposición, Calderón se refirió también a la violencia contra la mujer; refirió que en las entidades donde, por alguna razón, la Policía Federal ha tenido que asumir el mando, se ha detectado que el mayor número de llamadas de emergencia obedece a casos de violencia intrafamiliar. Por ello, aceptó que en este renglón “tenemos mucho que avanzar” para que las diversas reformas legales que se han aprobado se vean reflejadas en mejores condiciones para la mujer, pues eso es “crucial”.

Presentes entre el auditorio, la coordinadora de los diputados panistas, Josefina Vázquez Mota, y la canciller, Patricia Espinosa, entre otras, escucharon a Calderón elogiar las políticas “humanistas” del PAN en torno a la equidad de género. Apenas comenzó a aludir los temas de salud, un grupo de ocho mujeres levantaron pancartas y de manera silenciosa demandaron mayor atención al cáncer de mama y cérvico uterino.

En respuesta, el mandatario destacó la importancia de la prevención esas enfermedades porque, “con atención médica preventiva, el cáncer es curable”. De nueva cuenta habló de los gobiernos “humanistas” y sus políticas de salud y educativas, que “favorecen” la equidad de género.

Inconsistentes cifras de inversión de los mandatarios y Conagua

Inauguran Calderón y Peña Nieto planta de bombeo en Ixtapaluca

Alonso Urrutia
Periódico La Jornada
Miércoles 9 de marzo de 2011, p. 39

Ixtapaluca, Méx., 8 de marzo. Poco más de un año después del desbordamiento del Río de la Compañía, que dejó miles de damnificados en el oriente de la zona metropolitana de la ciudad de México, el presidente Felipe Calderón y el gobernador Enrique Peña Nieto inauguraron la nueva planta de bombeo La Caldera, que forma parte de la infraestructura para evitar desastres en la zona.

Calderón informó que esta planta se construyó con el esfuerzo conjunto de los gobiernos federal, capitalino y mexiquense. “Estamos evitándole a la gente otra tragedia como la del año pasado. Nunca más inundaciones catastróficas.” Aseguró que la nueva planta de bombeo forma parte del plan hídrico de la zona oriente. “Entre los políticos se dice o se decía que hay que hacer obras que se vean, pero esta obra no se ve y nos costó más de 2 mil millones”, comentó.

Sin embargo, Peña Nieto dijo que la inversión fue de sólo mil 700 millones de pesos y, según el director de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), José Luis Luege, fueron 945 millones.

Calderón añadió que se está construyendo el túnel emisor oriente, cuyas dimensiones, dijo, son similares a la de una carretera México-Cuernavaca, “sólo que a 70 metros de profundidad”, y es tan importante como el Gran Canal del desagüe.

MIÉRCOLES 9 DE MARZO DE 2011

Con estas obras, insistió, se pretende evitar desastres en la zona donde vive la población más pobre, “la que más sufre, a la que más le ha costado comprarse su casa y juntar para un silloncito, un refri, para que de repente venga una inundación y lo pierda todo”.

Peña Nieto destacó que la planta de bombeo reducirá sustancialmente los riesgos de inundación y confió en que la zona estará preparada para la próxima temporada de lluvias.

Calderón y Peña Nieto coincidieron de nuevo en la entidad donde habrá elecciones en julio, justo un día después de la inexplicable ausencia del mexiquense en un acto realizado la víspera en Los Pinos, al que presuntamente fue convocado para que fuera orador. Peña Nieto quiso despejar las especulaciones sobre su inasistencia:

“Hay que ser muy claros. Creo que fue una falta de coordinación –dijo el mexiquense al comenzar su discurso– entre las áreas a las que corresponde atender este tema. Ni dejó de haber o no hubo, quizá por esa falla, falta de invitación, ni desaire por parte de un servidor. Su presencia hoy –agregó en tono de disculpa– acredita que no hay más que voluntad de ambas esferas de gobierno por mantener una relación constructiva.”

El Presidente secundó: “Comprendimos que había, seguramente, un error en coordinación de agendas” y agregó en broma: “Pensé que estaba sentido por el partido del domingo (en el cual Monarcas Morelia, equipo del mandatario, goleó 6-1 al Toluca), pero no, eso fue sin querer.”

La profesora “es integrante de la inmoral clase política nacional”

Elba Esther Gordillo, la abanderada de Calderón para 2012, afirma AMLO

Javier Valdez y Miriam Navarro
Corresponsales
Periódico La Jornada
Miércoles 9 de marzo de 2011, p. 14

El presidente Felipe Calderón contempla lanzar a Elba Esther Gordillo como candidata del PAN a la Presidencia de la República en 2012, y a eso obedece su propuesta de que sea un “ciudadano” el abanderado del blanquiazul para esa contienda, afirmó ayer Andrés Manuel López Obrador en Culiacán, Sinaloa.

El ex jefe de Gobierno del Distrito Federal dijo que Gordillo forma parte de la “mafia” que está en el poder, la cual ayudó al PAN y a Calderón a consumir el “fraude” electoral de 2006, además que es integrante de la “inmoral” clase política nacional, compuesta por dirigentes del blanquiazul, así como del PRI y PRD.

–¿Qué piensa de esa propuesta de Calderón, de que el PAN considere la posibilidad de lanzar a un ciudadano, en lugar de un panista?

MIÉRCOLES 9 DE MARZO DE 2011

—Creo que está pensando en Elba Esther Gordillo, ya ve que ella le ayudó en el fraude electoral. Creo que en ella está pensando, no dudo que sea la candidata del Calderón. Ella o cualquier otro, que sea de la mafia en el poder. Eso refleja la inmoralidad que hay en la llamada clase política.

El ex candidato presidencial encabezó este martes en el hotel San Marcos de Culiacán una reunión con unos 400 integrantes del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), procedentes de los municipios sinaloenses de Salvador Alvarado, El Fuerte, Ahome, Choix, Guasave, Culiacán, Sinaloa, Mazatlán y Escuinapa.

“Las encuestas, hasta las más cuchareadas, me dan 20 por ciento de aceptación, que suman 16 millones de mexicanos, por encima de los 14 millones de votos que nos dejaron en el fraude de 2006”, señaló.

La clase política nacional, agregó, “está podrida y es inmoral”, y ejerce el poder como si fuera una monarquía, en lugar de un régimen republicano, ya que Felipe Calderón quiere dejar a su hermana Luisa María como gobernadora de Michoacán, y Humberto Moreira, presidente nacional del PRI, luego de renunciar a la gubernatura de Coahuila, “pretende heredar esa posición a su hermano Rubén”.

El tabasqueño visitó este martes Tepic, Nayarit, donde encabezó una reunión de evaluación del Morena, y atestiguó la renuncia al PRD de 756 militantes que decidieron no continuar en el sol azteca ante la alianza electoral que firmó con el PAN para ir juntos en el proceso electoral de este año en la entidad.

Autoridades del país ya habían gastado unos \$373 millones en la planeación del encuentro

El Instituto Francés cancela definitivamente el Año de México

Afp
Periódico La Jornada
Miércoles 9 de marzo de 2011, p. 19

París, Francia., 8 de marzo. Las esperanzas que quedaban de realizar el Año de México en Francia se desvanecieron definitivamente este martes, cuando el Instituto Francés, organizador de las actividades en nombre del Ministerio de Relaciones Exteriores galo, señaló en un comunicado oficial la “imposibilidad” de llevarlas a cabo, responsabilizando a “la parte mexicana”.

El anuncio se da un día después de que la representación legal de Florence Cassez —la ciudadana francesa condenada en México a 60 años de prisión por el delito de secuestro— presentó un recurso de revisión del caso ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN).

En coincidencia con el anuncio, el gobierno francés refrendó hoy su convicción de que Cassez no tuvo “un juicio justo y equitativo” y que el procedimiento legal estuvo empañado por “numerosas irregularidades”.

Bernard Valero, vocero del ministerio de Relaciones Exteriores francés, reiteró que el gobierno de su país “desea una solución en el contexto del derecho”.

MIÉRCOLES 9 DE MARZO DE 2011

La anulación definitiva del Año de México en Francia, en cuya producción el gobierno mexicano ya había invertido 22 millones de euros (cerca de 373 millones de pesos), es una etapa más del conflicto diplomático que sostienen ambos países, después de que el 10 de febrero un tribunal mexicano desechó un recurso de amparo.

En respuesta, el presidente francés, Nicolas Sarkozy, dijo que dedicaría cada actividad del Año de México en Francia –organizado con tres años de anticipación– a su compatriota apresada. Fue entonces que el gobierno de Felipe Calderón optó por retirarse de las celebraciones por estar vinculadas con un asunto “estrictamente jurídico”.

El Instituto Francés indicó en el comunicado emitido ayer, que “los comisarios mexicanos y franceses se reunirán la semana próxima en París para adoptar las medidas administrativas y financieras” impuestas por la situación. La parte mexicana se haría cargo de la producción de las obras y espectáculos a presentarse, y así como del transporte, los boletos de avión para los artistas y la difusión; Francia debería asumir los gastos de instalación y actividades previstas.

Mientras tanto, el abogado francés de Cassez, Frank Berto, se mostró reservado sobre las posibilidades de su defendida, pero señaló que quiere agotar todas las instancias que le ofrece el código Penal mexicano. De no prosperar, acudirán ante la Comisión Interamericana de Derechos Humanos.

El padre de Florence Cassez dijo por su parte que tienen confianza en que el nuevo recurso legal de su hija “sea tomado en cuenta”.

SG lleva apenas 100 mil cédulas de identidad

Fabiola Martínez
Periódico La Jornada
Miércoles 9 de marzo de 2011, p. 24

Mes y medio después de que la Secretaría de Gobernación (SG) inició la expedición de la cédula de identidad sólo se han procesado unos 100 mil documentos, pese a que la meta para el cierre de 2011 son 12 millones y al cierre de 2012 se espera tener el registro de casi 27 millones de menores.

Hasta ahora no se tiene fecha para arrancar con este proceso en la cuarta entidad. Los equipos disponibles operan en Baja California, Guanajuato y Colima, según información recabada en la SG.

En relación con la controversia constitucional que promovió la Cámara de Diputados sobre la toma de datos biométricos, el titular de la SG, Francisco Blake, se reunió ayer con representantes civiles, colegio de notarios y la comisionada presidenta del Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (Ifai), Jaqueline Peschard.

Un grupo de trabajo Ifai-SG analiza, entre otros aspectos, los datos biométricos y no se descarta, dijo, que alguno “pueda ya no recabarse” en el futuro.

MIÉRCOLES 9 DE MARZO DE 2011

Peschard señaló en breve entrevista: “Tenemos un grupo de trabajo para que pueda hacer un procedimiento donde en el momento en el que ya no se necesiten algunos de esos datos biométricos pueda ya no recabarse”.

Astillero

El imperio de la imagen
Censura exprés
Espectador-juez
Presunto infomercial

Julio Hernández López

EXPOSICIÓN EN EL CENTRO CULTURAL BANAMEX. El presidente Felipe Calderón inauguró ayer la exposición Pintura de los reinos. identidades compartidas en el mundo hispánico, en el Centro Cultural Banamex, en el Palacio de Iturbide, en el Centro Histórico; con él, Roberto HernándezFoto José Antonio López

El autor de la presente columna, ya casi terminada su entrega de hoy, prefirió hacer a un lado las elucubraciones y puntualizaciones que le generó el nuevo episodio de la telenovela judicial de Presunto culpable, una censura exprés con pago de rescate en taquilla, para dar paso a párrafos de un escrito que le hizo llegar el documentalista Juan Manuel Sepúlveda, de Fragua Cine (www.fraguacine.com):

“Detrás de un aparentemente valeroso documento que devela la podredumbre del sistema de justicia en México, se esconde una obra que recurre a los mismos vicios del sistema al que denuncia, pretendiendo imponernos una verdad absoluta sobre la realidad, acorde a los intereses de sus patrocinadores. Quienes trabajamos con la delicadísima materia de lo real, sabemos que nuestra labor es absolutamente incompatible con estos peligrosos afanes.

“Por principio de cuentas, el documental comete el mismo agravio que denuncia. Presupone la culpabilidad e incluso condena a todos los que no son su cliente-personaje. Es decir, el abogado-con-cámara no sólo abusa de la presunción de culpabilidad, inmediatamente la convierte en condena irrevocable, sin otorgarle al resto de los personajes el derecho de un juicio imparcial y un abogado defensor.

“ (...) El documental en su torpeza nos invita a ejercer la potestad de un irreflexivo juez-verdugo que actúa por el dictado de sus principios morales (...) Al convertir la película en juicio popular, además de mutilar la potencialidad estética y crítica del fenómeno cinematográfico, el documental se acerca al terreno del linchamiento mediático. Ya no pesa la razón jurídica, ni la razón histórica, ahora votaremos para condenar al culpable y absolver al inocente, de acuerdo con el montaje que se nos ofrece. Con una intención más afin al ‘reality’, los abogados-con-cámara llegan al extremo de permitirse y hacer alarde de claras transgresiones del orden legal, e incluso de principios éticos que toda persona que trabaja con lo real se espera que tenga.

“Al final de la película, el único de los magistrados que promueve la absolución reconoce haber basado su argumentación en apreciaciones subjetivas a consecuencia de las imágenes que le mostraron los abogados, supuesto que podría implicarle incluso responsabilidad legal. ¿Hacia un sistema legal subjetivo? ¿Nuevamente a juzgar por las apariencias? (...) Presunto culpable sienta un precedente grave, inaugurando la era del espectador-juez.

MIÉRCOLES 9 DE MARZO DE 2011

“La inconformidad de la familia y luego en particular de uno de los testigos es un legítimo derecho, no es censura. Aunque el proceso haya sido público, la forma como está grabado y editado evidentemente difama, perturba y modifica radicalmente la vida de los personajes, de los cuales sólo asumimos su culpabilidad a consecuencia de la sesgada versión que el documental nos ofrece.

“Más grave resulta todavía la utilización de las imágenes del cuerpo de la víctima del homicidio que aparece al inicio. Incluso difuminado (aunque la copia que yo consulté no lo estaba), los familiares tienen todo el derecho de inconformarse por la aparición del cuerpo de la persona, que para los abogados-camarógrafos sólo es una nota al margen, un pretexto argumental para montar el espectáculo (vid. Jean Baudrillard).

“Quienes actualmente censuran, y siguen censurando, son quienes realmente controlan el poder político y económico en el país: el mercado y quienes lo mueven. Quienes distribuyen y exhiben el cine en México han dejado, dejan y dejarán fuera a la gran mayoría de la producción filmica nacional, con criterios aberrantes y sin que merezca la menor denuncia de censura.

“El incondicional apoyo de los medios de comunicación al documental no es coincidencia. Como tampoco son coincidencia los millones invertidos en su campaña de promoción. ¿A qué intereses responde Presunto culpable? ¿Es acaso a la justificación de la instauración irreflexiva de un sistema penal que nos acaba de dar muestra de sus gravísimas consecuencias como en el caso de Rubí Marisol Frayre y Marisela Escobedo en Ciudad Juárez?

“La podredumbre del sistema judicial viene de una podredumbre generalizada del sistema político, económico y social en México. Golpear a uno de los poderes de los tres en los que hipotéticamente se distribuye el poder público es también una estrategia para debilitarlos e imponer los dictados de sólo uno de ellos (¿imponer al vapor una reforma al sistema penal? ¿Igual que cuando amanecemos con la ley contra la delincuencia organizada?).

“Un documental no puede tratar de imponer una visión sobre el mundo, incluso Leni Riefenstahl trabajando para Hitler le buscó la vuelta. Eso se llama propaganda. Ni tampoco puede dedicarse a vendernos algo. En ese caso se llama ‘infomercial’.”

Por otra parte, el editor de Presunto culpable, Felipe Gómez, escribe a esta columna: “Víctor Daniel Reyes y su familia son también víctimas de manipulación del sistema corrupto, desgraciadamente ahora ellos se llevan la peor parte pero, insisto, su declaración falsa es la que nos tiene a todos metidos en este lío y cada acción tiene una consecuencia. Nunca se imaginaron ni Víctor ni su familia, ni los judiciales ni los jueces ni la fiscal, que esta consecuencia no quedaría impune esta vez”. Gómez narra cómo del primer trabajo con cámara en mano, que dio como resultado el video titulado El túnel, Roberto Hernández y Layda Negrete pasaron a un nuevo caso, “pero se encontraron con que ahora lograrían filmar un juicio completo, y el resultado fue recaudar imágenes que cualquier documental sueña con tener, ya que con un buen armado se lograría contar como una auténtica película de ficción; fue cuando gente de cine nos acercamos para darle la forma sin trucos, para que se logran dos objetivos, por un lado desnudar al sistema judicial, con todas sus víctimas, y por el otro llegar al público por su fuerza cinematográfica. Por último, todo lo recaudado correspondiente a los productores de la película será donado para financiar casos como estos; cada quien cobró su sueldo en cada puesto”... ¡Hasta mañana, con Margarita Zavala diciendo(se) que México está preparado para tener una presidenta!

Fax: 5605-2099 • juliohdz@jornada.com.mx • <http://www.twitter.com/julioastillero>

MIÉRCOLES 9 DE MARZO DE 2011

Clase Política

Propuestas priistas
Miguel Ángel Rivera

Contra los intentos por exhibirlos como enemigos de los cambios que requiere el país, los legisladores del PRI anunciaron tener listas sus propuestas para dos reformas fundamentales: la fiscal y la laboral.

Al entregar al secretario general de la Confederación de Trabajadores de México (CTM) y presidente del Congreso del Trabajo, Joaquín Gamboa Pascoe, la iniciativa de reformas a la Ley Federal del Trabajo, el coordinador de los diputados del tricolor, Francisco Rojas Gutiérrez, sostuvo que el proyecto de su bancada deja de lado prejuicios, anatemas o lugares comunes para ir al fondo de lo que los factores de la producción demandan para aumentar productividad y generación de empleos.

En encuentro con integrantes del Consejo Nacional Agropecuario, encabezados por su presidente Juan Carlos Cortés García, el coordinador de los senadores del tricolor, Manlio Fabio Beltrones, aclaró que la iniciativa de reforma hacendaria que presentará mañana no incluye IVA en alimentos y medicinas e indicó que con esos cambios se pretende bajar los impuestos y recaudar más, pero al mismo tiempo atender al 40 por ciento de la población que se encuentra en condiciones de pobreza y desigualdad.

La cosecha

Al seguir la guerra entre los grandes consorcios de telecomunicaciones, el Tucotel –las empresas unidas contra Telmex-Telcel– anunció que hoy formalizará ante la Comisión Federal de Competencia una denuncia contra las empresas de Carlos Slim, por prácticas monopólicas...

Telmex, por su parte, anunció que su consejo de administración aprobó una reestructura corporativa –la cual deberá ser aprobada por la SCT– en dos empresas, una de las cuales prestará servicios en las zonas marginadas y rurales no atendidas por otras compañías, con el propósito de garantizar el servicio de telecomunicaciones en 46 por ciento del territorio nacional...

A pesar de que el PAN había anunciado que el senador Guillermo Anaya sería su candidato a gobernador de Coahuila, los dirigentes de ese partido, Gustavo Madero; del PRD, Jesús Ortega, y de UDC, Brígido Moreno, anunciaron una alianza en el estado natal del nuevo presidente del tricolor, Humberto Moreira, donde es candidato su hermano Rubén...

No vamos a intervenir en ninguna decisión o procedimiento de otros partidos, aseguró el presidente del PRI en el estado de México, Ricardo Aguilar Castillo, al comentar la consulta que realizarán PRD y PAN para hacer alianza en las próximas elecciones. Además anticipó que la convocatoria para el registro de precandidatos del tricolor se conocerá la siguiente semana...

No es suficiente con que la esperanza de vida para los mexicanos sea de 74.5 años. Es necesario que esa vida sea con calidad y con rehabilitación, dijo en gira por Sinaloa el secretario de Salud, José Ángel Córdova, al destacar el progreso en la prevención de enfermedades como el cáncer y otros riesgos para la salud, como la obesidad...
riverapaz@prodigy.net.mx



PREMIAN A TITULAR DE LA SIEDO

WASHINGTON. Marisela Morales, titular de la SIEDO, recibió ayer el Premio Internacional Mujeres de Valor, que entrega el Gobierno de Estados Unidos, de manos de la Secretaria de Estado Hillary Clinton en un evento en el que también estuvo Michelle Obama en el marco del Día Internacional de la Mujer.

NACIONAL 6

Critica SEP a papás y defiende al SNTE

Leslie Gómez

El Secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, reprochó ayer la insensibilidad de los padres de familia para participar y asumir su responsabilidad en la acción educativa al tiempo que rechazó que el magisterio nacional sea el problema que impide mejoras en el sector.

“¿Cómo vamos a tener maestros competentes cuando tenemos padres de familia insensibles respecto a la importancia radical

que tienen? (...) Les pedimos que nos ayuden, que se metan a la escuela, que se metan a la acción educativa de sus hijos”, dijo.

Lujambio aseguró que a los profesores se les pide un esfuerzo extraordinario, por lo que han tenido que jugar un papel relevante que otros actores de la sociedad ya no están realizando.

“Yo no compro, bajo ninguna circunstancia, por ningún motivo, el boleto, la idea, el argumento, el prejuicio de que tenemos una idea con el magisterio nacional. Yo creo que tenemos un problema de incentivos relacionados con el magisterio y tenemos que corregirlo. Es una responsabilidad de las autoridades educativas, del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación y, por supuesto, también de la sociedad en su conjunto”, señaló.

Va y viene ‘Presunto Culpable’

Abel Barajas

A 24 horas de que fuera retirado de los cines, el documental “Presunto Culpable” podría regresar a las pantallas luego de que un tribunal federal revocara la suspensión provisional.

Ayer, el Sexto Tribunal Colegiado en Materia Administrativa del DF canceló la suspensión provisional dictada el 2 de marzo por la jueza Blanca Lobo.

En una sesión extraordinaria, los Magistrados determinaron de manera unánime que la suspensión provisional que había otorgado la jueza Lobo causa perjuicio al interés social y contraviene disposiciones de orden público, pues la sociedad está interesada en que sea respetado el derecho a la información, que garantiza el Artículo sexto constitucional.

Los Magistrados consideraron que este derecho goza de una vertiente pública, colectiva o institucional que lo convierte en una pieza para el funcionamiento de una sociedad democrática.

NACIONAL 16
GENTE! 1

CIUDAD

Buscan tipificar feminicidio

Una iniciativa de Ebrard enviada a la ALDF pretende configurar el delito de feminicidio en el código penal.
PÁGINA 1



GENTE!

Con las manos... en el collar

La difusión de un video de Lohan en una joyería podría influir en el caso que enfrenta la actriz por robo.
PÁGINA 1

REFORMA.COM video



El Barcelona clasificó a los Cuartos de Final de la Champions tras ganar 3-1 al Arsenal con goles de Xavi y Messi.
PÁGINAS 2 Y 3

NACIONAL

Respalda EU a su Embajador

El subsecretario antinarcóticos de EU, William R. Brownfield, resaltó las virtudes de Carlos Pascual.
PÁGINA 4

REFORMA.COM

DE LIBRE ACCESO HOY:

Megaobras e inconformidades

Autoridades del DF y urbanistas hablarán hoy a las 12:00 hrs. sobre cómo consensuar proyectos.
> programa de radio

> Presentarán queja ante la CFC

y, posteriormente, será por la vía penal

Carla Martínez

Empresas operadoras de telefonía fija y celular que son competencia de Telmex y de Telcel y dicen integrar un frente a favor de mejores servicios y tarifas más bajas presentarán hoy, ante la Comisión Federal de Competencia (CFC), una denuncia contra las compañías telefónicas de Carlos Slim Helú por presuntas prácticas monopólicas.

Gustavo de la Garza, presidente de Marcatel, afirmó que existe un monopolio en telecomunicaciones que realiza acciones que agreden a la competencia y al público.

“Ellos tienen toda la red de cobre en el País, y no podemos llegar a ningún usuario final si no es a través de su red”, comentó.

Las compañías que respaldarán la denuncia son Avantel, Axtel, Bestel, Cablemás, Cablevisión, Iusacell, Marcatel, Megacable, Nextel y Sky, entre otras, que suman 25 operadoras de telefonía.

De la Garza informó que más adelante presentarán también denuncias de tipo penal.

La guerra desatada entre las empresas telefónicas y las operadoras, encabezadas por Grupo Televisa y Televisión Azteca, llegó a diferentes medios.

“Duopolio Televisivo ataca para evitar competencia en TV: Telmex”, difundió la empresa de Slim en diarios y varios portales de internet.

En contraparte, los comerciantes de Sky acusaron:

“No dejes que te engañen los de la antenita roja (Dish, socio de Telmex). Si no te ofrecen más canales, es que no tienen mejor oferta. Sky te ofrece todos los servicios y canales de televisión... Si te ofrecen menores precios, es porque no tienen más canales que ofrecerte. La solución es Sky”.

A su vez, Grupo Televisa desplegó una serie de anuncios donde denuncia que las tarifas telefónicas de Telmex están entre las más caras de la OCDE.

Expertos consideraron que esta guerra busca desacreditar la imagen ante los usuarios.

Otros especialistas resaltaron que el conflicto entre las telefónicas es un hecho inédito en el mundo de las telecomunicaciones en el País, pero que no resolverá el tema legal de fondo.

“La comunicación de Telmex siempre fue muy institucional, con lenguaje cuidadoso, y, ante desplegados agresivos, Telmex prefería no dar respuesta”, aseguró Gabriel Sosa, experto en telecomunicaciones.

Consideró que Televisa lleva las de ganar por su gran cobertura frente a Telmex y Telcel, que se han enfocado en internet, redes sociales y periódicos y que llegan sólo al llamado “círculo rojo”.

Para Ramiro Tovar, especialista en telecomunicaciones, resulta un desperdicio de recursos toda esta cuestión mediática.

NEGOCIOS 2

NACIONAL

Respalda EU a su Embajador

El subsecretario antinarcóticos de EU, William R. Brownfield, resaltó las virtudes de Carlos Pascual.
PÁGINA 4

ASÍ LO DIJO

Ellos tienen toda la red de cobre en el País, y no podemos llegar a ningún usuario final si no es a través de su red”.

Gustavo de la Garza

Presidente de Marcatel

Green Telmex Social

Telmex realizará una reestructura corporativa para ofrecer servicios de telecomunicaciones e interconexión en zonas marginadas y rurales a través de una empresa denominada Telmex Social.

Se trata de un movimiento que busca diferenciar sus operaciones en el mercado, resultados financieros y condiciones de interconexión en las

comunidades sin inversión de la competencia, informó Telmex a la BMV.

“Telmex Social se encargará de los servicios de telecomunicaciones e interconexión en zonas marginadas y rurales (46 por ciento del País) donde no existen competidores y opera en condiciones de baja o negativa rentabilidad”, dijo una fuente de la empresa.



ARMAN TIANGUISTAS INFIERNO EN EL PARAÍSO

Un operativo de la Policía Federal para decomisar 60 toneladas de ropa ilegal generó un enfrentamiento entre comerciantes y granaderos que resguardaban la acción en el tianguis El Paraíso, en Iztapalapa. Los tianguistas arremetieron con piedras y palos contra los policías capitalinos e incendiaron el camión en el que llegaron los federales, quienes se retiraron en el tráiler en el que se transportó la mercancía decomisada.

JUSTICIA 8

Registran productos alza de \$1 en promedio

Aumentan de nuevo alimentos de maíz

Rafael Aceves

El precio de los alimentos elaborados con maíz subió nuevamente en los últimos días de febrero y los primeros de marzo.

En el caso de la tortilla, en el Valle de México se presentaron aumentos de uno a dos pesos por kilogramo, lo que la llevó a rangos de 10.50 y hasta 12.50 pesos, de acuerdo con un recorrido hecho por REFORMA.

Lo anterior, sumado a los incrementos registrados en diciem-

bre y enero pasados, alcanza ya un alza del 20 por ciento.

Además, encargados de tortillerías anticiparon que el precio seguirá subiendo.

“Nos dijeron (los distribuidores de masa y de harina para tortilla) que en abril vendría otro más porque se tendrá que importar maíz, ya que las cosechas se echaron a perder por las heladas y a partir de abril ya no habrá suficiente maíz”, indicó la responsable de la tortillería Karen.

Pero no es el único producto que ha incrementado su precio.

Expendios que venden quesadillas ya elevaron su valor de 9 a 10 pesos la pieza, y algunos tacos pasaron de 11 a 12 pesos, en promedio. Los elotes y los tamales están en el mismo caso.

Guillermo Campos, director del Consejo Promotor Regulador de la Cadena Maíz-Tortilla, dijo que, en los últimos cuatro meses, la industria ha registrado un alza de 60 por ciento en los insumos.

“El precio de la tonelada de maíz pasó de 3 mil 200 a 5 mil 100 pesos (...) Esto incrementa los costos de producción”, afirmó.

Y sí subieron

El 22 de diciembre, cuando empezaba el aumento en el precio de la tortilla, Bruno Ferrari, Secretario de Economía, señaló que no había motivo para ello.

“No hay justificación (...) Se ha garantizado el insumo, la cantidad necesaria para cubrir hasta el tercer trimestre de 2011”.

Nuevamente, el 25 de enero, ante la Comisión Permanente del Congreso, Ferrari dijo que no había razones para pensar en alzas.

“Reacciones de este tipo no tienen que ver con la realidad, e incluso se pretenden hacer movimientos sociales, cuando el aumento es de 0.17 por ciento”.

Finalmente, los precios sí se incrementaron.

Staff

MIÉRCOLES 9 DE MARZO DE 2011

Revira IFE a Rector: haga aulas, no spots

Guadalupe Irizar y Adán García

(9 marzo 2011).- El consejero electoral Marco Baños criticó al Rector de la Universidad Michoacana, Salvador Jara, quien demandó en un spot que los 348 millones de pesos del "cochinito" del IFE sean destinados a la educación.

Baños, sugirió que en lugar de gastar en ese tipo de materiales audiovisuales, utilice sus recursos para arreglar las aulas de la institución.

"Habría que preguntarle a él (al Rector), cuál es la intencionalidad. Mejor que nos diga cuánto costó el video y por qué no lo utilizó para acomodar las aulas de la Universidad Michoacana.

"Esos videos tienen un costo específico, no sé si mucho o poco, pero es un video producido profesionalmente, y eso debe tener un costo específico. Por qué no le dicen a los mexicanos, y a los michoacanos particularmente, cuánto costó el video, por qué no usaron esos recursos para atender la problemática que tenga actualmente la Universidad Michoacana, que eso me parecería un propósito noble", añadió Baños.

El IFE, apuntó Baños, ya da recursos a la educación y a la ciencia al transferir al Conacyt el dinero de las multas a partidos políticos.

"Por otro lado, el señor Rector también debería tomar en consideración una cosa: el monto de las multas que se le imponen a los partidos con cargo al financiamiento público está destinado al Conacyt", indicó.

El Rector Jara defendió ayer la producción y difusión del spot.

Jara reveló que ya hubo una contestación por escrito por parte del IFE; sin embargo, dijo no haberla revisado aún por problemas de agenda.

Defienden panistas candidatura propia

Érika Hernández, Leslie Gómez, Carole Simonnet y Fernando Paniagua

(9 marzo 2011).- REFORMA / Staff

Legisladores, dirigentes y aspirantes panistas defendieron ayer el derecho de los militantes de su partido a elegir un candidato propio rumbo a la contienda presidencial de 2012.

En referencia a la propuesta que hizo el Presidente Calderón a consejeros del PAN, de postular en 2012 al mejor candidato, aunque no sea militante del blanquiazul, el senador Santiago Creel afirmó que quienes definirán la postulación serán los propios panistas.

MIÉRCOLES 9 DE MARZO DE 2011

"Estoy convencido de que la mayoría del panismo deberá decidir esto y absolutamente nadie más, por más importante que sea el cargo que ostente.

"Un panista, un voto. La mayoría de los panistas es la que deberá decidir quien será el candidato", enfatizó Creel, quien es uno de los precandidatos.

"Estoy listo y decidido a entrar a la contienda. Estoy esperando a que se den los tiempos; estoy esperando el registro y dar la batalla dentro del partido", añadió.

El Secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, sostuvo que la selección del candidato de su partido será un decisión de los panistas.

"El PAN no recibe línea de nada. Hay una vida democrática muy intensa. Al candidato lo van a seleccionar millones de panistas", apuntó.

Cuestionado sobre la sugerencia de Calderón de abrir a su partido a los candidatos externos, Lujambio dijo que el PAN tendrá un proceso plural.

"La caballada está fuerte y no lo digo por mí, lo digo por mis colegas. Hay extraordinarios cuadros y es el único partido que va a vivir un proceso abierto y transparente", añadió.

El diputado Javier Corral criticó al Presidente Calderón por generar confusión con la propuesta que hizo a los panistas.

"Calderón vuelve a colocar, de manera innecesaria, una discusión que, por la forma y la anticipación con la que se produce, sólo genera confusión entre la militancia, incluso entre sus propios colaboradores, entre los que hay por lo menos dos que tendrían con qué competir: Ernesto Cordero y Alonso Lujambio.

"Y no se diga del caso de Santiago Creel y Josefina Vázquez Mota, sin duda, los aspirantes más fuertes hasta el momento entre el panismo y en ese orden", señaló Corral en su blog.

Elogia Madero destapes

En Querétaro, Gustavo Madero consideró que el destape de aspirantes a la candidatura presidencial, como Josefina Vázquez Mota y Alonso Lujambio, muestra la fortaleza de su partido.

"El PAN tiene muchos candidatos y de toda esa riqueza se va a poder hacer un proceso de análisis", expuso el dirigente del blanquiazul.

Sostuvo que la gente identificará y valorará las propuestas de los panistas que han expresado sus aspiraciones rumbo a la contienda de 2012.

Sin embargo, advirtió que aún falta tiempo, pues la inscripción al proceso interno será después del 15 de noviembre.

MIÉRCOLES 9 DE MARZO DE 2011

El Secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, deseó suerte a Josefina Vázquez Mota y a Santiago Creel en la contienda por la candidatura presidencial.

"Sólo les deseo suerte a la diputada y también a él (Creel)", refirió el funcionario, quien reiteró que está dedicado al desempeño de su responsabilidad y en el futuro habrá tiempo de definiciones políticas.

"El PAN ya estableció sus tiempos para la selección del candidato, que es a finales de noviembre de 2011, y, por tanto, hay que esperar", dijo Cordero.

Érika Hernández, Leslie Gómez, Carole Simonnet y Fernando Paniagua

Entrevista / Josefina Vázquez Mota / 'Aspiro a ser la mejor opción'

Josefina Vázquez Mota: Diputada del PAN. Reitera su decisión de ser la abanderada del albiazul en 2012; pide equidad interna

Carole Simonnet y Claudia Salazar

(9 marzo 2011).- Tras meses de indefinición, la coordinadora del PAN en la Cámara de Diputados, Josefina Vázquez Mota, confirmó ayer que buscará ser la abanderada presidencial de su partido en 2012.

En entrevista, la ex secretaria de Sedesol y de Educación dijo que, desde su cargo en San Lázaro, construirá su candidatura y, tras negar ser la nueva hija desobediente, destacó su cercanía con el Presidente Felipe Calderón.

"¿Aspira o no a ser candidata en 2012?", se le cuestionó.

"He resuelto, de manera decidida, mostrar y declarar mi interés para participar en la contienda interna de mi partido, el PAN, y en esa contienda poder presentar mi visión del País, poder aportar el conocimiento que tengo del mismo.

"Respetando las reglas electorales y las reglas y los tiempos que, en su momento, decida mi partido, estaré trabajando en mi responsabilidad en el Congreso, pero también estaré trabajando para poder presentarme en esta contienda interna, con la confianza de que habrá equidad, de que habrá la disposición de escuchar una apuesta de unidad.

"Trabajaré para que mi partido y los militantes, quienes tomarán la decisión, puedan ver en mi persona, en mi conocimiento del País y en mi propuesta, la mejor alternativa que represente a la gran mayoría de los panista", definió.

MIÉRCOLES 9 DE MARZO DE 2011

¿Es compatible ser coordinadora y aspirante?

Hoy quiero abonar a esta agenda legislativa de acuerdos. Dado que los tiempos aún no son inmediatos, tengo espacio para trabajar al lado de mi bancada. Me mantendré en mi cargo en la coordinación y en la Junta de Coordinación Política hasta que se me permita cumplir con mis responsabilidades y, por supuesto, no afectar el trabajo de la Legislatura.

¿Cómo demostrar que es la mejor dentro del PAN?

Puedo decir que mi ciclo de valoración ha terminado y se abre una nueva etapa de definición y de claridad respecto a mi pretensión frente a 2012. Lo que queda ahora es construir esta propuesta y este acercamiento con todos los militantes panistas, pero también con los no panistas, porque si bien no tienen credencial del PAN, muchos de ellos han simpatizando, han votado por las propuestas y las plataformas de AN.

¿La han presionado para competir por la Gubernatura del Estado de México?

Nunca el Presidente me ha solicitado, ni siquiera sugerido, la candidatura del Estado de México. Sí he recibido, pienso que por buenas razones, presiones de algunos otros actores de mi partido, invitándome a reflexionar en esta posibilidad.

¿Cree que le puede ganar a Peña Nieto en 2012?

Tengo la convicción, sobre todo después de haber vivido la campaña de 2006, que no hay elección resuelta de antemano, y que no hay candidatos invencibles. Sin minimizar trayectorias de adversarios, estoy segura de que el PAN tiene las condiciones para ir a la búsqueda de la conciencia de los ciudadanos y refrendar la Presidencia para 2012.

¿Considera tener estructura para ganar la contienda interna?

No me asusta. No tengo miedo de reconocer fortalezas y debilidades para ir a trabajar por fortalecer aquello que, en todo caso, podría ser vulnerable o que necesitaría de un vigor más amplio.

¿Será la nueva hija desobediente?

No, bajo ninguna circunstancia. Mantengo una relación de diálogo con el Presidente (Calderón). Tenemos reuniones en los Pinos un par de veces a la semana, y él me ha permitido, con el respeto que se requiere, tener comunicación cercana.

MIÉRCOLES 9 DE MARZO DE 2011

En el arrancadero

Tres de los aspirantes presidenciales panistas refrendaron ayer su intención de competir rumbo a la elección de 2012.

- "Estoy esperando simplemente que se den los tiempos y definiciones del partido", expresó la diputada Josefina Vázquez Mota.

- "Estoy decidido a entrar en la contienda y estoy esperando a que se den los tiempos", dijo el senador Santiago Creel (der.).

- "La caballada está fuerte. Hay extraordinarios cuadros", presumió el titular de la SEP, Alonso Lujambio.

Vencen resistencia blanquiazul

Claudia Guerrero y Érika Hernández

(9 marzo 2011).- El Senado frenó ayer la polémica impulsada por algunos legisladores del PAN, que pretendían retirar de la reforma constitucional la protección a las preferencias sexuales.

Un grupo de legisladores de Acción Nacional se pronunció en contra de que ese término quedara incluido en el quinto párrafo del artículo 1 de la Carta Magna, con el argumento de que era excluyente respecto de otro tipo de preferencias, como el vestir, el peinado o la política.

Desde la tribuna, el senador panista Jorge Ocejo pidió que se retirara del dictamen la palabra "sexuales".

El legislador cuestionó al pleno sobre el objetivo de mantener ese término en la Constitución.

"Que se deje la redacción general sobre preferencias del artículo tal y como lo habíamos aprobado, sin limitaciones específicas sobre alguna preferencia, es preferencias y se acabó.

"¿Qué beneficio agrega y qué beneficio aporta a los derechos humanos? ¿Cual es la intencionalidad de poner sólo un tipo de preferencias en la Constitución?", cuestionó.

Sin embargo, la propuesta de los panistas ni siquiera fue admitida para su discusión, pues perdieron la votación 34 frente a 58.

El procedimiento incluso dividió a la bancada de Acción Nacional, cuando algunos senadores se pronunciaron en contra de que se discutiera la propuesta de cambio.

En contraste, los senadores priistas Eloy Cantú y Fernando Castro Trenti, así como el coordinador del PT, Ricardo Monreal, votaron a favor de que se discutiera la reserva en el pleno.

MIÉRCOLES 9 DE MARZO DE 2011

En este último caso, el petista había perdido la votación de una reserva anterior para modificar el término de "preferencias sexuales" por "orientación sexual".

Los panistas que impulsaban la modificación son Rubén Camarillo, Felipe González, Ramón Galindo, María Teresa Ortuño, Judith Díaz, Ángel Alonso, Ramón Muñoz, María Serrano, Jaime Rafael Díaz Ochoa, Emma Larios, Javier Castelo y Lázara Nelly González.

La reforma establece que queda prohibida toda discriminación motivada por origen étnico o nacional, género, edad, discapacidades, condición social, condiciones de salud, religión, opiniones o preferencias sexuales.

Luego del alegato, los senadores sometieron a votación la redacción íntegra del nuevo artículo 1 de la Constitución, que fue avalada por 73 votos a favor y 22 en contra, con lo que alcanzó la mayoría calificada.

Exigen perredistas investigar al ISSSTE

Ernesto Osorio

(9 marzo 2011).- El titular del Instituto para la Seguridad Social al Servicio de los Trabajadores del Estado (ISSSTE), Jesús Villalobos, debe separarse del cargo en tanto se aclaran presuntas irregularidades que pudieran haberse cometido en el proceso de adquisición de una Red de Telecomunicaciones para el organismo.

Así lo demandó ayer Carlos Augusto Morales, diputado perredista en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal.

El legislador por Iztapalapa expuso que ante las diversas publicaciones respecto del proceso de licitación y las acusaciones mutuas entre Teléfonos de México (Telmex) y Operbes (filial de Televisa), es necesario abrir una investigación.

Por ello, Villalobos acudió a la Secretaría de la Función Pública a presentar una denuncia de hechos, acto en el que estuvo acompañado por el secretario de Enlace Legislativo del PRD local, Efraín Morales, y por Carlos Reyes Gámiz, integrante de la Comisión Política del partido en el DF.

"Se pueden presumir que dentro del proceso de calificación que realizó el ISSSTE a través de la Dirección de Administración, se pudieron dar irregularidades en la adjudicación del contrato plurianual abierto relativo a la contratación del Servicio de Red Nacional de Servicios de Telecomunicaciones Privadas, correspondiente a los ejercicios fiscales 2010, 2011 y 2012.

"Ya que si bien es cierto que no está comprobado algún ilícito dentro del proceso, también lo es que existen presunciones suficientes para que se lleve a cabo una investigación detallada sobre cómo se le otorgó el fallo a la empresa Operbes, S.A. de C.V., en virtud de que la sociedad desconoce las causas de su otorgamiento y de que ambas empresas (Operbes y Telmex) han realizado una serie de publicaciones en distintos medios de comunicación a nivel nacional que ponen en duda la transparencia con la que las autoridades públicas otorgan bienes y servicios a los gobernados.

MIÉRCOLES 9 DE MARZO DE 2011

"Es por lo que en nuestro carácter de representante popular y ciudadanos respectivamente, le solicitamos que el mencionado proceso de licitación sea analizado por su dependencia conforme a lo establecido en la ley", dice la denuncia.

Villalobos advirtió sobre un posible daño al erario por más de 400 millones de pesos, y dijo que las empresas deben tener certidumbre en sus inversiones, algo que el ISSSTE incumplió al mostrar favoritismo por una de ellas.

"Los propios cálculos y estimaciones lo dicen así, y lo que es alarmante es que ante semejantes acusaciones en contra de servidores públicos exista un silencio total, tanto del ISSSTE como de la Secretaría de la Función Pública, porque nadie ha salido a dar la cara", indicó.

Exigen a Cámara romper 'cochinito'

Piden no ser 'candil de la calle y oscuridad de su casa'. Demanda diputada regresar \$105 millones que les sobraron del ejercicio 2009

Claudia Salazar y Armando Estrop

(9 marzo 2011).- La presidenta de la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación, Esthela Damián, afirmó que la Cámara de Diputados al igual que el IFE, no debe guardar ningún remanente o ahorros del ejercicio anual y destinar los recursos a fines diferentes a los que fueron aprobados.

Rechazó que por el hecho de ser otro Poder, el Legislativo no tenga la misma obligación que el Ejecutivo o los entes autónomos de devolver el dinero público.

"Leí los argumentos de la Junta (de Coordinación Política), pero en mi opinión estamos exactamente en el mismo supuesto en que están algunos entes que manejan recursos públicos nacionales, ya sea órganos autónomos o los Poderes (de la Unión) o entes de la administración federal", señaló.

REFORMA publicó que mientras la Cámara de Diputados censuró y criticó al IFE por haber retenido 348 millones de pesos que le "sobraron" en 2010, este órgano procedió de la misma forma al no regresar a la Tesorería 105.5 millones de pesos que tuvieron de remanente en su presupuesto de 2009, lo cual fue observado por la ASF.

Damián apuntó que en la Junta deberían participar legisladores que tienen otra opinión sobre el tema, y reiterar que ya es una discusión acabada en la propia ASF.

"Es una discusión acabada, agotada y es una recomendación que no tiene un año, sino que ha venido reiterándose cuenta tras cuenta pública.

"Y no podemos ser 'candil de la calle y oscuridad en la casa', siempre he pensado que la Cámara tiene que ser el ejemplo con el que se parta, no podemos ir a señalar a nadie más si nosotros no somos capaces de regresar aquellos que no ejercimos en la anualidad en el ejercicio fiscal que corresponda", dijo.

MIÉRCOLES 9 DE MARZO DE 2011

Consideró que los coordinadores parlamentarios deben escuchar la opinión técnica de la ASF, sin dejar de reconocer que se trata del mayor órgano de fiscalización que tiene el País.

Damián también expresó su desacuerdo en que los recursos destinados a los grupos parlamentarios no puedan ser auditados, como denunció la ASF por segunda ocasión en una revisión a Cuenta Pública.

'ES HISTÓRICO'

La presidenta de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Josefina Vázquez Mota, reconoció que en forma "histórica" este órgano legislativo no regresa a la Tesorería los remanentes del ejercicio anual.

Ante las observaciones de la ASF de que el dinero debe devolverse a la Tesofe, afirmó que está en revisión tal práctica.

Señaló que el asunto está a revisión a fin de evitar más observaciones y generar transparencia en el manejo de los recursos.

"Durante varios años ha sido un proceder que se ha tomado en la Cámara de Diputados, amparados en un artículo que parece da ese espacio.

"Sin embargo, estamos en conversaciones con la Auditoría Superior para, en todo caso, apegarnos a lo que se dicte por la ASF y tomar la decisión que permita la mejor rendición de cuentas al respecto", señaló en entrevista.

También indicó que se va a revisar la legislación para evitar cualquier espacio que diese lugar a más observaciones.

¿Autoridad?

En los últimos seis años, el presupuesto de la Cámara de Diputados se ha ido a la alza.

(millones de pesos)

2005	4,268
2007	4,828
2009	5,294
2010	5,509
2011	5,293

MIÉRCOLES 9 DE MARZO DE 2011

Exigen candidatos sin partido

Érika Hernández y Claudia Guerrero

(9 marzo 2011).- Un grupo de mujeres, entre ellas Xóchitl Gálvez y Ruth Zavaleta, pidieron ayer al Senado incluir en la reforma política las candidaturas independientes, para que se aprueben en este periodo de sesiones y participen en la elección de 2012.

Luego de un encuentro con el presidente del Senado, Manlio Fabio Beltrones, ex diputadas, ex candidatas y representantes de organizaciones sociales aseguraron que el priista les indicó que la reforma podría estar lista en dos meses.

"Venimos un grupo de mujeres que representa a más de 250 organizaciones para que se legisle de una vez por todas y las candidaturas ciudadanas puedan participar en las elecciones de 2012", informó Zavaleta.

La ex legisladora consideró que las candidaturas independientes tienen el visto bueno de todos los partidos, pero el tema está atorado porque no hay acuerdo en otros temas la reforma política, que incluye la iniciativa que envió el Presidente Felipe Calderón, en diciembre de 2009, y las propuestas de los partidos.

Las cinco mujeres que acudieron al Senado pidieron a Beltrones fijar una posición sobre si habrá candidaturas ciudadanas en 2012.

"Nos dijo que hay interés, que es un tema que ya no se debe debatir y se debe resolver. En la iniciativa del PRI está el tema, el PAN y el PRD están planteado también las candidaturas.

"Si hay tanta coincidencia, que no se condicionen las candidaturas independientes a la reforma política global, porque ahí hay otros temas como el referéndum o la segunda vuelta, que en un momento dado podría complicar algo que para los ciudadanos es muy importante: poder participar en política, sin pertenecer a ningún partido", dijo Gálvez.

Bromea FCH a Peña: se sintió por la goliza

Achaca Gobernador a fallas de agendas su ausencia a evento el lunes en Los Pinos

Mayolo López

(9 marzo 2011).- El Presidente Felipe Calderón y el Gobernador mexiquense Enrique Peña Nieto reconocieron que la inasistencia del segundo a una ceremonia efectuada en lunes en Los Pinos se debió a un error de coordinación entre las áreas respectivas.

MIÉRCOLES 9 DE MARZO DE 2011

De buen humor, Calderón dijo que había pensado que Peña Nieto no fue porque tal vez estaba dolido por la goliza que los Monarcas del Morelia -equipo del cual es seguidor el Presidente- le propinaron a los Diablos Rojos del Toluca, el domingo pasado, con marcador de 6-1.

"Comprendimos que había, seguramente, un error en coordinación de agendas el día de ayer (lunes). Yo pensé que (Peña Nieto) estaba sentido por el partido del domingo, pero no. Eso fue sin querer", bromeó el Presidente durante la apertura de una planta de bombeo en Ixtapaluca.

El primero en tocar el tema fue el propio Peña Nieto, quien dijo que no había desairado a Calderón en la presentación de un vehículo de la armadora Fiat, que será producido en Toluca.

"Fue una falta de coordinación entre las áreas a las que corresponde atender este tema. No hubo, quizá, por esta falla, falta de (sic) invitación ni desaire de este servidor", puntualizó.

Peña Nieto dijo además que la presencia de Calderón en Ixtapaluca acreditaba la voluntad que hay de mantener una relación adecuada entre el Gobierno federal y el del Estado de México.

El lunes, el portavoz del Gobernador, David López, aseguró que su jefe no había recibido invitación de la Presidencia; al respecto, personal de comunicación de Los Pinos explicó que la invitación había sido girada por la firma automotriz.

Contra inundaciones

Calderón y Peña Nieto inauguraron la planta de bombeo "La Caldera", que evitará que el oriente de la entidad resienta inundaciones como las de febrero de 2010.

"Estamos haciendo una obra enorme que terminará con las inundaciones derivadas del río de La Compañía en los Municipios de Chalco, Valle de Chalco-Solidaridad e Ixtapaluca. Con esto estamos evitándole a la gente otra tragedia como la ocurrida el año pasado.

"Nunca más inundaciones catastróficas en Ixtapaluca, Chalco, Valle de Chalco-Solidaridad. Nunca más inundaciones catastróficas en Ecatepec, Nezahualcóyotl o en Atizapán. Nunca más en Iztapalapa, Cuauhtémoc o Gustavo A. Madero en el Distrito Federal", prometió el Presidente.

La planta se integra al sistema de regulación del Túnel Emisor del Río de La Compañía, y para su construcción se destinaron 2 mil 34 millones de pesos.

Peña Nieto consideró que, ante el desastre que provocaron las lluvias de 2010, la obra inaugurada es de especial relevancia.

"Aquí no quiero más que dejar testimonio de gratitud y reconocimiento al Gobierno federal y al Gobierno del DF por haber logrado un acuerdo conjunto para realizar obras de gran calado y que se hicieran en el menor tiempo posible", expresó el Gobernador.

MIÉRCOLES 9 DE MARZO DE 2011

Festejos y protestas

(9 marzo 2011).- Mientras el Presidente Felipe Calderón presidía la celebración del Día Internacional de la Mujer en el Centro Banamex, unas 30 mujeres integrantes del SME protestaron en uno de los accesos de la residencia oficial de Los Pinos.

Las ex electricistas, quienes fueron cercadas por medio centenar de elementos de Guardias Presidenciales, exigían la restitución de su empleo, luego de la extinción de Luz y Fuerza del Centro.

Prevé Ebrard sondeo decisivo a fin de año

Señalan 'Chuchos' ventaja en encuestas internas. 'Quítale el muy ¿para qué ofender?', dice sobre si va arriba de López Obrador

Manuel Durán y Érika Hernández

(9 marzo 2011).- Aunque enfatizó que en las encuestas sobre aspirantes presidenciales le va "muy bien", el Jefe de Gobierno del DF, Marcelo Ebrard, aseguró ayer que el sondeo definitivo para definir al candidato presidencial de la izquierda se realizará a fines de año.

"Bueno, esa encuesta se va a tener que hacer hasta fines del año y eso va a decidir quién va a ser el candidato de la izquierda. Así está pactado y así será", aseveró.

Ebrard reiteró que en sondeos a población abierta está mejor posicionado que Andrés Manuel López Obrador.

"En términos de ciudadanía, no militante de ningún partido, nos va bastante bien. Pero, bueno, a fin de año tendremos una encuesta para decidir quién es el candidato", acotó.

"¿Muy por arriba de López Obrador?", se le preguntó.

"Quítale el muy. ¿Para qué ofendemos?", respondió Ebrard.

Miguel Barbosa, dirigente de Nueva Izquierda, corriente a la que pertenece el presidente del PRD, Jesús Ortega, afirmó que las encuestas internas de su partido dan ventaja a Ebrard sobre López Obrador.

Sin embargo, dijo, la medición definitiva del posicionamiento de ambos aspirantes presidencial será después de diciembre.

"Conocemos encuestas que colocan a Marcelo arriba de Andrés Manuel, de manera muy cerrada, y habría que distinguir lo que es la opinión ciudadana hacia fuera y la opinión de la militancia perredista", explicó el militante de los "Chuchos".

MIÉRCOLES 9 DE MARZO DE 2011

Barbosa advirtió que los dirigentes de su partido y de las corrientes deben mantener la prudencia para no hacer pronunciamientos a favor de uno u otro, y esperar a que se defina el mecanismo de elección.

Descartó que la expresión de Ebrard, quien el lunes afirmó que si se aplica ahora una encuesta, él estaría por encima de López Obrador, genere ruido en el PRD.

En contraste, dijo, las críticas de López Obrador a la alianza PRD-PAN en el Estado de México sí provocan la polarización de posturas internas rumbo a la elección de nuevos dirigentes del sol azteca.

"En el caso de Andrés Manuel, ha alzado sus declaraciones -para influir en el cambio de dirección- en contra de una alianza en el Estado de México, lo cual está ligado con la definición de la candidatura a la Presidencia.

"Marcelo ha sido mucho más cuidadoso. Lo que dice es una declaración que se da con los datos que se tienen", señaló.

'El País puede tener Presidenta'

(9 marzo 2011).- Margarita Zavala consideró ayer que México está preparado para tener su primera Presidenta.

"No, pues... desde hace mucho tiempo este País puede tenerla", afirmó la esposa del Presidente Felipe Calderón durante las celebraciones del Día Internacional de la Mujer.

Destacó el valor de la participación de las mujeres en el desarrollo del País y los avances en la equidad de género.

Por la mañana, el Presidente Calderón destacó las aportaciones de su esposa a la causa de las mujeres.

Staff

'Faltan años para logros antinarco'

Antonio Baranda

(9 marzo 2011).- William R. Brownfield, subsecretario antinarcóticos del Gobierno del EU, reconoció que la Iniciativa Mérida obtendrá sus primeros resultados "visibles" hasta dentro de dos o tres años.

"Tuvimos que esperar como 40 años para llegar a esta situación tan complicada, tenemos derecho de por lo menos dos o tres años más para producir resultados medibles, resultados que ustedes pueden marcar e indicar.

MIÉRCOLES 9 DE MARZO DE 2011

"No es un proceso que puede producir un resultado inmediato, la verdad es que yo mantengo optimismo", dijo sobre el programa de cooperación bilateral anticrimen firmado en México en junio de 2008 entre los Presidentes George W. Bush y Felipe Calderón.

En entrevista con REFORMA, Brownfield señaló que el programa presenta una ruta similar a la que, en sus inicios, tuvo el Plan Colombia hace más de una década para reducir la violencia de los cárteles del narco.

"La experiencia con el Plan Colombia fue que en los primeros años, cuando el Gobierno comenzaba a aplicar presión contra las organizaciones criminales, por unos dos años la reacción de esas organizaciones fue increíblemente violenta; por unos cinco años todo el mundo criticaba la situación, incluso mi Gobierno.

"Decían que no había producido resultados, que aún se producía mucha cocaína, que había mucha violencia, que dónde estaban los resultados de la inversión; tuvimos que esperar como siete años para ver resultados. Colombia no es México (...) pero creo que si aprendimos algo es que estos procesos y estrategias toman su tiempo", destacó.

El funcionario auguró que el Gobierno de México ganará la batalla que libra contra el crimen organizado.

Más coordinación

El Gobierno de Estados Unidos impulsa un nuevo plan de cooperación regional anticrimen que integraría a los siete países de América Central, a Colombia y a México.

Brownfield explicó que el plan busca retomar las directrices del Plan Colombia y la Iniciativa Mérida para reducir la oferta de drogas ilícitas, acotar su trasiego y contar con comunidades más seguras.

"La lógica es que los países que van a participar hagan una consulta para decidir sus prioridades... porque cada país es distinto y tiene su propio paquete de amenazas", explicó el subsecretario antinarcoóticos de Estados Unidos durante una entrevista en México, luego de reunirse en privado con el Procurador General de la República, Arturo Chávez Chávez; con el Secretario de Seguridad Pública, Genaro García Luna y con el subsecretario para América del Norte de la Cancillería, Julián Ventura.

El plan prevé el respaldo financiero de instituciones como el Banco Interamericano de Desarrollo y la Agencia para el Desarrollo Internacional de EU.

MIÉRCOLES 9 DE MARZO DE 2011

PLAZA PÚBLICA / PAN: militantes y externos

Miguel Ángel Granados Chapa

(9 marzo 2011).- El ánimo del presidente Calderón ha oscilado entre el filopriismo y el antipriismo. En este momento, según lo reveló su discurso del sábado ante el Consejo Nacional del PAN, prevalece la segunda inclinación. Desnuda su expresión sobre las candidaturas panistas, y aplicada a la presidencial que ha de resolverse en los próximos meses (la suya se concretó en octubre del año previo a la elección constitucional), se sintetiza en que hay que oponer al PRI una candidatura poderosa aunque quien la encarne no sea panista.

Las candidaturas externas no son extrañas al PAN. De hecho sólo en la tercera contienda presidencial en que participó lo hizo con un militante del partido, Efraín González Luna. A partir de allí no se insinuó siquiera la posibilidad de que el aspirante al que ese partido postulara no proviniera de sus filas. El PAN se ha tenido a sí mismo como autosuficiente desde hace seis décadas. Suponer que ha habido una declinación en las calidades de los militantes como para echar mano de un político ajeno al partido para que lo abandere en el 2012 significa un desdén hacia el panismo, que es propio del presente emocional de Calderón, caracterizado por la propensión a impacientarse y aun irritarse de súbito, por encima del promedio en que su personalidad muestra su mecha corta.

Se comprende que el PAN haya resuelto apoyar una candidatura ajena en 1940. Cuando se efectuaron las elecciones para el relevo del general Lázaro Cárdenas, el partido fundado por Manuel Gómez Morin y González Luna tenía apenas unos meses de nacido. De suerte que fue un acto sensato de su asamblea nacional no echarlo a correr cuando apenas aprendía a caminar. Por ello se adhirió a la candidatura del general Juan Andrew Almazán, vértice en que convergieron todos los juicios y los prejuicios anticardenistas.

Seis años después, ya con la experiencia de participación directa en elecciones legislativas federales, el PAN resolvió ofrecer la candidatura presidencial a Luis Cabrera, el brillantísimo opositor a la dictadura de Díaz (sus "Cargos concretos" de 1909 y 1910 son hoy todavía un ejemplo de periodismo de opinión basado en datos irrefutables), que conoció el haz y el envés de ser carrancista (secretario de Hacienda de don Venustiano) y se apartó de la línea del aguaprietismo triunfante. Contrario también a la política popular de Cárdenas (escribió La Revolución de entonces y la de ahora, en los albores de ese sexenio), se enorgulleció de que el PAN, dirigido todavía por Gómez Morin quisiera postularlo. Dijo que era la máxima distinción de su vida, pero la rechazó.

A partir de 1952 el PAN lanzó a la Presidencia sólo candidaturas oriundas. Varias veces recayeron en quienes habían dirigido, o encabezarían después, el propio partido, signo de su identificación con sus prácticas y principios. Ése fue el caso de José González Torres, Efraín González Morfín, Pablo Emilio Madero y Felipe Calderón. La candidatura presidencial de Luis H. Álvarez, Manuel J. Clouthier y Vicente Fox fue la culminación de breves carreras en el partido, pues lo representaron en contiendas por la gubernatura de sus estados (Chihuahua, Sinaloa y Guanajuato). Cada uno de ellos tenía poco tiempo de militancia cuando hicieron campaña en pos de la Presidencia de la República, pero tenían alguna. No llegaron de fuera.

La mayor parte de los precandidatos que ahora, con mayor o menor franqueza, figuran en el elenco de presidenciales panistas son recién llegados. El decano entre todos ellos es el gobernador Emilio González Márquez, que se trocó panista en 1992, casi simultáneamente que su homólogo de Guanajuato, Juan Manuel Oliva. Santiago Creel fue diputado federal en 1997 sin pertenecer al partido, al que se afilió poco después.

MIÉRCOLES 9 DE MARZO DE 2011

Ése es también el año de ingreso del gobernador de Morelos, Marco Antonio Adame Castillo. Más reciente es el caso de Josefina Vázquez Mota, elegida diputada tres años después, sin pertenecer al partido, al que se adhirió ya siendo secretaria de Desarrollo Social.

Los miembros del gabinete que figuran en el elenco de presidenciables son panistas de cuño reciente, apenas la década reciente. Ernesto Cordero, Alonso Lujambio y Javier Lozano (si es que su patrocinio a PC Capital no lo deja fuera de la contienda interna) ingresaron hace apenas un lustro, o poco menos. El caso de Heriberto Félix Guerra, secretario de Desarrollo Social, merece atención aparte porque, no siendo formalmente miembro del PAN, tampoco es una figura ajena al partido. Podría ser el candidato externo en que pensaba Calderón cuando el sábado echó ese balde de agua fría a los aspirantes presidenciales que cuentan con credencial partidaria.

Casado con Lorena Clouthier Carrillo, hija de Maquío y hermana del actual diputado federal tocayo de su padre, ese parentesco no le estorbó para ser funcionario del gobernador priista Juan S(igfrido) Millán. A la inversa, esa participación no fue obstáculo para que en 2004 el PAN, al que no está afiliado, lo hiciera candidato a gobernador. Resultó vencido por estrecho margen por la maquinaria priista que llevó al gobierno a Jesús Aguilar Padilla. Y el mismo PAN lo postuló a la senaduría en 2006, enfrentado a Francisco Labastida, que también lo derrotó, si bien llegó a Xicoténcatl por un breve lapso, antes de ser subsecretario de pequeña y mediana industria en Economía, paso previo a su ascenso al primer nivel del gobierno, ocurrido en diciembre de 2009.

Lozano tuvo también experiencia electoral, pero como priista. Y perdió.

Cajón de Sastre

Fue inaugurado ayer el Museo de la Mujer, iniciativa de la doctora Patricia Galeana y de la Federación Mexicana de Universitarias (Femu). El gobierno federal desoyó el pedido de esa agrupación de establecer el museo en la casa que fue de Leona Vicario, en la esquina de Brasil y Colombia. Abrirlo en el domicilio de donde surgieron acciones que dinamizaron la insurgencia hubiera sido un fructuoso modo de celebrar el Bicentenario de la Independencia. Pero la ignorancia y el desinterés se impusieron. En contraste, la Universidad Nacional Autónoma de México acogió el proyecto y facilitó la ocupación de lo que fue la Imprenta Universitaria de 1937 a 1959. El nuevo establecimiento se halla en Bolivia 17, entre Brasil y Argentina, a espaldas del templo de Santo Domingo y a dos cuadras de la antigua Escuela Nacional de Medicina.

miguelangel@granadoschapa.com

MIÉRCOLES 9 DE MARZO DE 2011

Luis F. Aguilar / Estamos en otro tiempo

Luis F. Aguilar

(9 marzo 2011).- La exigencia ciudadana de que el gobierno democrático sea un gobierno eficaz, de resultados, comienza a generalizarse en el país, pero los partidos no quieren entenderlo, alejados de la realidad social y caminando por la oscuridad de su túnel. Ahora que los ciudadanos ponemos el dedo en la llaga de nuestra democracia cara y ruidosa pero de escasos resultados sociales, los partidos con algunos analistas políticos se vuelcan a ensalzar sus principios ideológicos y nos hacen saber que su tarea suprema es preservar la pureza de sus valores aun si no arrojan utilidad social alguna. Nos ofrecen valores sociales abstractos mientras los ciudadanos demandamos resultados sociales concretos. Debemos seguir ensalzando el valor de la legalidad y representatividad del gobierno democrático y el de la pluralidad política que la democracia asegura y fomenta, pero el atributo de la democracia que más importa ahora en este país es la eficacia del gobierno democrático, su rendimiento social. Por si los partidos no lo saben, estamos ya en otro tiempo de la democracia.

La elegibilidad, legalidad, representatividad, transparencia, rendición de cuentas, pluralidad política siguen siendo valores o atributos esenciales de la democracia, pero comienzan a perder jerarquía en la consideración de la sociedad, que insatisfecha o preocupada o harta juzga que esos atributos son valiosos en la medida en que hacen posible que la democracia sea un gobierno capaz de conducirnos hacia alguna situación social de valor. Nuestra evaluación de estos 10 años de gobierno ha hecho que cambiemos nuestras preferencias sobre la democracia y las reordenemos de otra manera. Ahora ponemos a la cabeza el valor de la eficacia directiva del gobierno y valoramos los demás atributos de la democracia en función de ella. ¿Por qué? Porque un gobierno que no gobierna, que no sabe o no puede dirigir, aun si es democrático, no es gobierno. Es una contradicción conceptual y práctica, socialmente costosa. Punto.

En los temas de la eficacia gubernativa cuentan más las preguntas sobre los quiénes que sobre los cómo, sobre los dirigentes más que sobre los técnicos y administradores, sobre los políticos más que sobre las políticas. Al plantearnos la cuestión sobre la dirección o la gobernanza del país la pregunta crucial se centra en quiénes pueden crear la mayoría política y legislativa, que la democracia requiere para funcionar; cuáles son los actores o agentes que pueden hacer que esa mayoría directiva exista y opere. Importa saber quiénes son los agentes que tienen la voluntad y la capacidad de crear confianza y acuerdos entre las organizaciones políticas y sociales, que saben cómo acercarlas, enlazarlas, comprometerlas y dar forma a una dirigencia mayoritaria, a un nuevo equipo directivo nacional, integrado por organizaciones políticas, económicas y sociales, que en conjunto definen y realizan los objetivos preferidos del país, las metas nacionales de posicionamiento económico y de bienestar, seguridad y equidad social. Nos interesan hacedores de acuerdos para dirigir el país, no ideólogos o predicadores que prescriben lo que debe ser el país, o mesías que buscan seguidores pero no socios de gobierno.

La eficacia directiva de la democracia puede comenzar a ser el criterio para poner en su lugar a los hechos políticos que ocurrirán en estos dos años, en que se cocina el cambio en el poder federal, y puede representar el sistema métrico para medir la grandeza o la nimiedad de maniobras políticas, programas electorales, alianzas, declaraciones, perfiles de candidatos, encuestas de preferencias. Está por caernos encima todos los días, desde el amanecer hasta la noche, un alud de noticias, especulaciones y opiniones de medio mundo sobre la política, las elecciones y el futuro del país.

MIÉRCOLES 9 DE MARZO DE 2011

Poco podremos hacer para escapar del alud, pero podemos tener nuestro propio mirador, nuestro sistema de evaluación, y con una sana duda metódica y hasta buena dosis de escepticismo valorar los hechos y los análisis, tomar en serio algunos y olvidar los demás o tirarlos al cesto de la basura, aun si seguramente nos los reciclarán en pocos días.

Si México ya no es novicio en democracia, encandilado con la transición, la alternancia, las elecciones competitivas, imparciales y legales, la pluralidad política, entonces una buena manera para manejarnos en la agitación política de este par de años puede ser el criterio de la eficacia social para juzgar las declaraciones y los programas de los candidatos, sabiendo que la eficacia de gobierno no es posible, a menos que se sustente en dirigentes hacedores de acuerdos y en los acuerdos entre diversos agrupamientos políticos, económicos y sociales. Para dirigir al país se requieren aliados, alianzas, contra el sueño de algún partido que aunque pudiera ser mayoritario electoralmente no tendría capacidad política de conducción nacional. Se requiere efectividad política y no repentina y sospechosa pureza ideológica. Políticos en serio y no políticos improvisados en ideólogos de última hora.

Sergio Aguayo Quezada / ¿Y las armas?

Sergio Aguayo Quezada

(9 marzo 2011).- El presidente Felipe Calderón no supo qué hacer con su día en Washington. Se perdió en venganzas personales y generalidades en lugar de cuestionar las rutas de suministro de armas a los cárteles.

Washington está habituada al poder y quien quiera influirla deberá llegar con un relato claro y bien fundado. Calderón fue disperso en su mensaje y, en lugar de aprovechar el momento para recordarles la laxitud con la cual dejan pasar los suministros bélicos al crimen organizado, se quedó en el reproche al embajador Carlos Pascual y en generalizaciones irrelevantes.

El Presidente anda encorajinado por la forma como el embajador estadounidense categorizó su guerra. El 22 de febrero lanzó los primeros obuses porque el diplomático había descrito, en un cable difundido por WikiLeaks, la falta de coordinación en el gabinete mexicano y la falta de compromiso del Ejército (entrevista a Roberto Rock en El Universal). En Estados Unidos repitió el ataque en su primera actividad del día: el encuentro con el Washington Post.

Entre las 11:55 y las 13:00 horas tuvo conversaciones con Barack Obama (en grupo y a solas). Cuando comparecieron ante la prensa Calderón modificó el fondo y la forma y se deshizo en elogios y alabanzas al gobierno de Estados Unidos: "cooperación sin precedentes", "confianza mutua", "claro respaldo estadounidense"; "claridad" del presidente Obama. Ningún reproche, ninguna exigencia. Pura buena vibra. Su anfitrión en la Casa Blanca correspondió alabándolo pero sin excederse demasiado.

Las tensiones existen y afloraron de manera sutil. En su discurso, Calderón presumió de que su gobierno ya había "capturado... a los presuntos responsables" del asesinato del agente estadounidense Jaime Zapata.

MIÉRCOLES 9 DE MARZO DE 2011

Sólo le faltó decir que fue tanta la rapidez y tan poco común que se detenga a los asesinos en México que se duda de la autenticidad. Tal vez por ello Obama sólo agradeció a los "socios mexicanos" su "cooperación estrecha" después de la ejecución poniendo distancia sobre la posibilidad de que los detenidos sean los culpables.

A las cuatro de la tarde, Calderón se presentó en el Centro Woodrow Wilson donde impartió una conferencia repleta de estadísticas color de rosa. México tiene una "economía mucho más vibrante" porque su gobierno ha invertido "grandes sumas en educación y salud", y para demostrarlo dio el número de hospitales construidos y secundarias edificadas. Ninguna crítica salió esa tarde contra el embajador incómodo y sólo dedicó cuatro discretas líneas a la urgencia de que Estados Unidos detenga la "venta descontrolada de armas de asalto a delincuentes". La audiencia replicó con preguntas educadas hechas de viva voz -en lugar de las impersonales tarjetas- porque así lo quiso Felipe Calderón (detalle que fue bien visto).

La jornada en Washington impactó muy poco sobre el tema más caliente de la relación: la guerra del narco. El embajador sigue en el cargo como prueba viviente de una paradoja señalada por Dolia Estévez: "en la llamada era de la 'responsabilidad compartida' [...] el emisario de Obama en México" tiene "clausuradas las puertas de Los Pinos" (El Semanario, 2 de marzo). Tampoco aprovechó el viaje para recordarles que en mayo de 2010 había advertido ante el Congreso de Estados Unidos que "si ustedes no regulan adecuadamente la venta de armas", éstas podrían ser usadas contra "autoridades y ciudadanos estadounidenses".

Omisión incomprensible porque el 10. de marzo se había difundido la noticia de que una de las armas utilizadas en la ejecución del agente estadounidense Jaime Zapata había sido comprada en Texas. El colmo fue que el mismo jueves 3 de marzo la organización Public Integrity dio a conocer que el gobierno de Estados Unidos autorizó que se contrabandearan a México casi 2 mil armas como parte de un operativo del cual ¡no informaron al gobierno mexicano!

La Secretaría de Relaciones Exteriores respondió a la afrenta hasta el 5 de marzo con un boletín pusilánime e indigno: Tlatelolco informa que ya procedió a "solicitar información" y que seguirá con "especial interés" las investigaciones que se hagan en aquel país. ¿Eso es todo?, ¿por qué no llaman al embajador de Estados Unidos para que dé explicaciones como lo plantea la ex canciller Rosario Green?, ¿por qué no preparan las demandas para que Washington indemnice a los asesinados con esas armas?, ¿por qué no defienden a los mexicanos?

LA MISCELÁNEA

Entretanto, la Comisión Nacional de los Derechos Humanos insiste en demandar al organismo regionomontano Ciudadanos en Apoyo a los Derechos Humanos (Cadhac), porque uno de sus abogados se identificó en una cárcel ¡como visitador de Cadhac! La CNDH sigue sin entender la función de quienes defienden los derechos humanos desde la sociedad. Eso es vergonzoso.

Comentarios: www.sergioaguayo.org; Twitter: @sergioaguayo; Facebook: SergioAguayoQuezada

Agradezco a Dolia Estévez su colaboración desde Washington y a Rodrigo Peña la recuperación y sistematización de la información.

MIÉRCOLES 9 DE MARZO DE 2011

Froylán M. López Narváez / PAN: Quien sea

Froylán M. López Narváez

(9 marzo 2011).- No le tapó la boca, ni le reviró. Gustavo Madero se apresuró a abrir camino a Felipe Calderón, ya que había emitido una consideración que desconcertó, por lo menos, a jefes y gerifaltes del PAN: pidió que sus copartidarios estudiaran "quién verdaderamente, militante o no, puede ser mejor candidato".

Madero se desdijo, pues aunque ya había admitido la posibilidad de una candidatura ciudadana, no necesariamente militante. Dijo en el Consejo Nacional panista que: "El PAN está abierto a mirar ciudadanos como posibles candidatos, incluidos para la Presidencia". Pero por enojos, iras y decepciones, el encargado principal del blanquiazul ahora, hubo de paliar la posición del michoacano, pues implica menosprecios, desdenes e indiferencias ante los señalados como aspirantes y valederos para el septuagenario cártel político.

Fox consintió en la afirmación de su adversario -con quien ajustará cuentas un mes de éstos- pues el imputado de esquizoide advierte que en la organización clasemediera ya han admitido y ofrecido cargos electorales.

En declaraciones trémulas Madero quiso que se entienda que lo que FCH apuntó: "Él se refería más bien a candidatos a diputados, a presidentes municipales, cualquier cargo de elección popular, no tanto a la Presidencia". No tanto. Cauteloso no cerró del todo la admisión de un candidato que no fuera militante.

Calderón se cubrió señalando que era una sugerencia, remarcó que respetuosa, y expresó su preocupación porque lo que está en juego es el gobierno federal panista. En estos meses no hay indicios, creencias, de que pudiesen lograr un tercer sexenio con la marca de Acción Nacional. Madero exageró deliberadamente al acotar que su mecanismo electoral tiene "extraordinarias y extraordinarios" aspirantes. Por eso aseveró que en un porcentaje de 99.99 su candidato a la Presidencia del 2012 será panista.

El presidente Madero aludió a más personas "extraordinarias" como presuntas aspirantes. En realidad, la única que se ha indiciado como soñadora o delirante es la millonaria Josefina Vázquez Mota. El lunes se destapó y dijo que quería competir. Habilidadosa ha sabido sobrevivir al foxiatio y enjaretarse en las supuestas huestes calderonianas.

Los otros muy señalados son Santiago Creel, que está más en la mente de que es un macizo precandidato; Beatriz Zavala también se mienta pero no está en la consideración común; José González Morfin, casi anónimo hoy también se alude; Ernesto Cordero es de referencia regular y decreciente; Alonso Lujambio ya se ha visto como uno de los posibles. Forman parte de una comisión para que se redacte un documento como plataforma electoral y a la que subordinarían pretendientes y coordinadores parlamentarios.

R. Borja sintetiza una noción ambigua que está en el meollo de las discusiones de los partidos: la militancia. Se ha determinado que aunque la voz e idea de militancia es primigenia, el concepto se ha confinado en la noción de activista, contemporáneamente. Se entiende que un activista es un interesado, un trabajador intenso y constante en las causas, movimientos y, se agrega aquí, en las movidas de la organización a la que ha jurado lealtad.

MIÉRCOLES 9 DE MARZO DE 2011

La cita de ex panistas, ex priistas y ex perredistas -más los que saldrán o se fugarán en menos de un mes- patentiza que el militante de antes es una evocación y no un ejemplar abundante.

Así los activistas son ciudadanos que se dedican a la difusión de consignas, a asistir regularmente a reuniones partidarias, y que vocifera y se ufana, así sea de dientes para afuera, de ser miembro de un partido. No es admitido que el PAN sea, en rigor, de manifestaciones y mítines públicos frecuentes, el partido de Gómez Morín es visible y atendible en tiempos electorales, en administraciones adquiridas. Ideológica, programáticamente, como los demás partidos, no se identifica doctrinario o encauzador de movimientos o reivindicaciones populares abiertas, ni Dios lo mande.

Habida cuenta de que no son pocos los panistas imputados de delitos, o quienes se han marchado de su partido o exhiben su anacronismo, sexismo, alcoholismo y obsolescencia, no es fácil ni costumbre actual achacarles o endilgarles la estima de partido de los decentes.

Menos a estas horas en que los ajustes de cuentas, persecuciones o supuestas aclaraciones, suscitan que se ponga en tela de juicio su honradez o idoneidad o atribuida congruencia. Es el caso de Manuel Espino y de Germán Martínez, ya bajo el acoso. En el PRD y en el PRI ocurre lo propio. Ni militancias ni activismos evidentes. Oportunismos, chambismos y cinismos casi los que se quieran. Así, quien sea, nomás que se ajuste y someta.

froymln@prodigy.net.mx

DE POLÍTICA Y COSAS PEORES / Incendios

Catón

(9 marzo 2011).- El marido de lady Guiné se fue a combatir en la Cruzada. Antes de emprender la marcha, sin embargo, hizo poner a su esposa el consabido cinturón de castidad. Dos días después de que el guerrero dejó su casa se presentó en ella un rendido trovador. Poniéndose de rodillas ante Guiné le dijo: "Señora mía: tienen vuestros ojos el azul del cielo, y son vuestras mejillas como encendidas rosas que...". Ella interrumpió al encendido vate. Le dijo: "El abrelatas está en el cajón de la alacena"... Cargó Babalucas su camión con melones que compró a 3 pesos cada uno. Fue al mercado y los vendió a 3 pesos cada uno. Cuando hizo las cuentas se encontró con que no se había ganado ni un centavo. Dice: "Ya sabía yo que necesitaba un camión más grande"... Un señor de avanzada edad llegó a una farmacia. Le preguntó al farmacéutico: "¿Tiene Viagra?" "Sí hay" -responde el hombre. "Deme un frasco". Inquieta el de la farmacia: "¿Trae usted receta?" "No -contesta el señor-, pero puedo mostrarle el retrato de la chica a la que convencí por fin, y usted no tendrá corazón para negarme el producto"... Ha empezado la temporada de los incendios forestales. Yo tiemblo por los bosques de la hermosísima Sierra de Arteaga, cerca de Saltillo, en mi natal Coahuila. Casi no pasa año sin que se incendien ahí cientos -a veces miles- de hectáreas de terreno boscoso en el que crecen altos pinos, encinos y otras especies de árboles cuya existencia es indispensable para la fauna que tiene el bosque como hábitat, y para el equilibrio ecológico. Con frecuencia esos incendios son resultado del descuido de algún torpe excursionista o cazador, de algún paseante que en día de campo con su familia no apagó bien la lumbre que encendió para asar carne o calentar el lonche.

MIÉRCOLES 9 DE MARZO DE 2011

Pero en ocasiones esos incendios son culposos: los inicia alguien que quiere luego aprovechar los árboles quemados para vender su madera. Ese abuso se debe reprimir con energía. Han de tomarse todas las providencias de modo que tal recurso no sea ilícitamente aprovechado a fin de obtener lucro a cambio de un bien tan importante, que tardará en renovarse muchos años. Yo siento pena cuando veo bajar por los caminos de la montaña grandes camiones cargados con troncos de árboles quemados. Sé que el bosque es un recurso que debe ser aprovechado, pero sé también que ese aprovechamiento debe hacerse en forma racional, sin dañar irremisiblemente, por ignorancia, negligencia o ambición, lo que pertenece a las generaciones venideras. Temo que los nietos de nuestros nietos lleguen a conocer los árboles del bosque sólo en antiguas fotografías. Espero entonces que se evite esa forma de depredación, y todas las que amenazan a esa hermosa e indispensable criatura de la naturaleza: el árbol... Amadino Nervio, romántico bardo, aceptó la compañía de una pobre mujer que necesitaba algo de dinero para llevar a su casa. Terminado el trance la acompañó a la puerta de su buhardilla. Le preguntó ella con timidez: "¿No me vas a dar nada?" "Ah, sí; perdona" -se disculpa Amadino. Va a su mesa de escribir y toma la pluma, una atómica que tenía, de tinta verde. La pobre joven pensó que le iba a escribir un cheque. Se engañaba la infeliz. ¿Acaso escriben cheques los poetas? No. Le entregó un papelito que decía: "Te llevo en mi corazón, / amante, constante y fiel. / Sacaranme el corazón / mas no sacarante de él. Con los saludos afectuosos de A.N.". Ella leyó el papelito y dijo luego, desolada: "Pero con esto no podré llevarles un pan a mis hijos". Replícó Amadino con mucha dignidad: "Soy poeta, señorita, no panadero"... Pepito había visto siempre con atención profunda lo que hacen los perritos en la calle. Aquella tarde sus papás estaban en la recámara cerrada. Se había acabado el agua, de modo que la sirvienta calentó una tina para bañarse. Iba con la tina rumbo al baño cuando la ve Pepito. Se atraviesa el niño con los brazos abiertos en la puerta de la recámara de sus papás y le dice muy alarmado a la muchacha: "¡A ellos no. Famulina! ¡Ellos se despegan solos!"... La señora le dice a su hijito estrechándolo entre sus brazos: "¡Te quiero porque eres un sinvergüenza, como tu papá!" "Oye -protesta el marido-. Yo nunca he sido un sinvergüenza". Replica la señora: "Dije que como su papá"... FIN.

afacaton@yahoo.com.mx

TEMPLO MAYOR

F. Bartolomé

(9 marzo 2011).- YA SALIÓ el peine de la agenda que traía Felipe Calderón en su viaje a Washington para reunirse con Barack Obama.

ADEMÁS de tratar el tema del asesinato del agente estadounidense Jaime Zapata en San Luis Potosí y el de las filtraciones de WikiLeaks, todo indica que Calderón aprovechó la reunión para pedir la remoción del embajador Carlos Pascual.

CUENTAN que al inquilino de Los Pinos nomás no le gustó que las notas del representante de Obama en México demostraran una falta de confianza en las acciones de la guerra contra el narco.

PERO DICEN que la Casa Blanca reviró fuerte diciendo que si había motivos fundados para la desconfianza.

MIÉRCOLES 9 DE MARZO DE 2011

SEGÚN ESO, los servicios de inteligencia proporcionaron, en su momento, información sobre el paradero de Arturo Beltrán Leyva al Ejército y nomás no vieron que se actuara en consecuencia hasta que le avisaron a la Marina.

¡ZAS!

POR CIERTO, parece que en Estados Unidos quieren empatar el marcador con México en el tema de influir en quién debe ocupar o no puestos de alto nivel en el gobierno vecino.

AL MENOS eso es lo que se interpreta con la foto que se sacaron la primera dama Michelle Obama y la secretaria de Estado, Hillary Clinton, con la titular de la SIEDO, Marisela Morales.

¿A POCO la están destapando para que llegue a la titularidad de la PGR en vez de Arturo Chávez Chávez? Es pregunta con influencia internacional... y cabildeo nacional de parte de algunas ONG.

TODO INDICA que el pleito entre las televisoras y el empresario Carlos Slim cada día se pone más caliente.

EN DÍAS recientes representantes de una organización identificada como Protección del Consumidor AC han hablado a hogares mexicanos quesque para conocer la opinión del respetable sobre Slim.

NOMÁS que el cuestionario se siente bastante desequilibrado hacia el lado oscuro; es decir, la mayoría de las preguntas parece elaborada con el objetivo de dejar mal parado al hombre más rico del mundo.

QUE si usted está enterado que las tarifas de teléfono son muy altas, que si Slim cobra mucho a las empresas por la interconexión, que si le parece justo que Slim multiplicara su fortuna operando un monopolio.

Y LA PERLA de los cuestionamientos: que si al entrevistado le interesa que haya más competidoras en telefonía.

HASTA podría pensarse que esa encuesta la mandaron a hacer con dedicatoria desde una oficina de Santa Fe o desde una del Ajusco... pero eso no es posible, ¿o sí?

QUIEN escuchó ayer a Alonso Lujambio regañando a los padres de familia por el mal desempeño de sus hijos en las escuelas y defendiendo a los poobres maestros podría pensar que el titular de la SEP estaba pensando más en el 2012 que en la calidad educativa.

Y ES QUE, eso de echarle la culpa de que los maestros no funcionen a la falta de apoyo de los padres sonó a que está ignorando a la afición con tal de ganarse el silbatazo a favor de ese "gran árbitro" que es la profesora Elba Esther Gordillo.

SIGUIENTE paso: ¡echarle la culpa a los niños!